

SOLLER

SOLLER
SEMANARIO INDEPENDIENTE

Sr. D. Salvador Ros
Biblioteca Provincial

PALMA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SOLLER (Baleares)

Hacia la España reconquistada

Estampa de Sevilla

Antes de seguir nuestro camino hacia lo que constituye la meta de nuestro viaje, echemos una mirada sobre esta incomparable ciudad de Sevilla. No vamos a intentar con estas líneas la descripción de la ciudad bruja que encanta y subyuga a cuantos se le acercan. Sevilla la mágica, la maravillosa, la hechicera emporio de la gracia y del casticismo andaluz; la Sevilla policroma y perfumada de las rejas y los tiestos de flores de las blancas callejas del barrio de Santa Cruz; la Sevilla luminosa y jaranera del trapío y del toreo, no es en este instante la que deseamos presentar a nuestros lectores. Ahora hay otra Sevilla que se antepone a aquella: una Sevilla vibrante de fe y de entusiasmo patriótico que señala al resto de la España nacional cuál es su única posición posible de la hora presente, grávida de sentido histórico. De esa otra Sevilla queremos esbozar una breve semblanza en esta estampa sevillana de hoy, para que en Mallorca puedan formarse una noción aproximada de cómo se sigue el curso de la guerra en el territorio que ha vivido de cerca la tragedia roja, pero que ya se libró de su yugo de pesadilla.

Sevilla es hoy una población digna de la alta función directriz a que ha sido llamada durante el actual período bélico. Aquí la guerra se vive en toda su intensidad, no sólo por el número de soldados de todos los cuerpos y de todas las procedencias que la invaden dando a sus calles y a sus lugares de aglomeración ciudadana un aspecto de gran plaza militar, sino más bien por que la guerra es el eje alrededor del cual gira actualmente toda la vida sevillana.

Desde que el 18 de julio con unos doscientos hombres entre soldados y falangistas, dió el General Queipo de Llano el grito de adhesión al movimiento nacional, Sevilla está abocada en cuerpo y alma a la gran aventura que habrá originado el resurgimiento español. Aún hoy, cumplido ya el medio año de aquella fausta fecha, que quedará grabada en oro en el libro de la historia patria, la abundancia de estandartes nacionales, falangistas y de las naciones amigas que han reconocido nuestro legítimo gobierno; de proclamas y carteles atractivos y vibrantes que decoran todas las esquinas; de adornos y de iluminaciones que, sin la reducción que los mallorquines conocemos, proclaman hasta qué punto la población sevillana está comprometida con la marcha victoriosa de nuestro Ejército y como su sensibilidad registra los más íntimos latidos del alma popular. La prensa, la radio, la tertulia, son una prolongación de este estado de ánimo, que se traduce en ese optimismo permanente reflejado en el semblante de la multitud callejera. Cada noticia del avance parcial de nuestras fuerzas en el frente, o del triunfo de nuestra diplomacia en la esfera internacional, se acusa instantáneamente en las muchedumbres enfervorizadas y patrióticas que con su alegría ruidosa exteriorizan su pensar y su sentir.

El aspecto de Sevilla en estos instantes es el de una ciudad plébrica de vitalidad. La afluencia de repatriados

es tal, que ni hoteles ni fondas ni casas de huéspedes son suficientes para absorberlos totalmente. Una muchedumbre imponente y abigarrada llena durante todas las horas del día sus calles y plazas céntricas; un número crecísimo e ilimitado de vehículos circula con profusión; los paseos, cafés y locales de espectáculos están siempre rebosantes de público. La saturación de población indígena y flotante es extraordinaria. Ni cuando la Exposición de 1929, ni durante sus fiestas de primavera y de Semana Santa presentó nunca un aspecto semejante.

Y además de esa aglomeración civil, la afluencia constante de militares: soldados, falangistas, requetés, milicianos... Miles y miles de uniformes de esa generosa juventud española que rinde a la Patria el tributo de su prestación personal. Los que van y vienen de uno u otro frente; los que gozan de permiso o cumplen otros servicios en la retaguardia, y los que convalecientes de sus heridas van restableciéndose bajo el clima benigno de esta tierra bendita, todos ellos contribuyen a esta animación inusitada que presenta Sevilla, convirtiéndola hoy por hoy en la capitalidad de la España reconquistada.

En otro orden de actividades se revela igualmente esta exuberancia vital. Los comercios, atiborrados de existencias sus escaparates, apenas si notan la falta de alguno que otro artículo de procedencia extranjera. A todas horas una concurrencia considerable de compradores hace circular las fuentes de riqueza en una proporción muchas veces superior a la normal. En este ramo de la economía, la guerra antes ha acrecentado que no ha reducido las operaciones. Los restaurantes, las tiendas de comestibles y ultramarinos, las pastelerías y dulcerías, las tabernas, y demás establecimientos análogos que en una proporción impresionante existen en esta capital, presentan también sus vitrinas y estantes desbordantes de mercancías y continuamente se los ve invadidos por grandes afluencias de parroquianos. En lo que afecta a subsistencias, nada falta aquí ni en toda la zona nacional y la población hace su vida de siempre; no son necesarias las colas para adquirir los artículos de primera necesidad, y ni a éstos ni a la mayor parte de los restantes ha sido permitido aumento alguno en los precios, de manera que en este aspecto en nada se notaría la existencia de la guerra si no fuera por la cantidad de banderas, retratos, atributos y emblemas patrióticos que decoran, en muchos casos con sumo gusto y originalidad, los mostradores y fachadas de los comercios, que dan a la población un carácter festivo permanente.

No es posible hablar de Sevilla sin hablar del General Queipo de Llano y de sus famosas e históricas charlas, que tanto han contribuido a elevar la moral de la retaguardia y a mantener la fe en las masas nacionales aun bajo la denominación roja. Si en la España nacionalista se le quiere y reverencia, en Sevilla este cariño y veneración llega a límites verdaderamente emocionantes. Su presencia en las calles es acogida con manifestaciones de viva simpatía. Y sus charlas nocturnas son esperadas con el máximo fervor. En los cafés se



D. Salvador Planas Escalas

falleció en esta ciudad el día 18 de los corrientes

A LA EDAD DE 75 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Sus atribulados esposa, D.^a Paula Pons Rullán; hijos: D.^a Margarita, D.^a Paula (ausente),

D. Antonio y D. Bartolomé Planas Pons; hijos políticos: D. Jaime Colom Orell, D. Pedro Pons

Arbona y D.^a Lucía Darder Ferrer; nietos y nietas; hermana D.^a Margarita; hermanos políticos:

D. Guillermo Pons Rullán y Sor María Agustina, Hermana de la Caridad; primos y demás

parientes, participan a sus amigos y conocidos esta sensible pérdida y les suplican tengan presente en sus oraciones el alma del finado lo

que tendrán como un especial favor.

hace el silencio más absoluto para oírlo, en los cines, se interrumpen las secciones mientras dura la charla, que se retransmite por los altavoces de la pantalla; en la calle, ante las instalaciones de radio de los establecimientos públicos, se agrupan los transeúntes a oír la verdad que fluye de los labios del General entre graciosas ocurrencias e incisivas mordacidades. Es posible que nunca pueda fijarse exactamente la proporción en que habrá contribuido el glorioso General Queipo al triunfo de la causa de España; pero es indudable que sus emisiones habrán sido uno de los factores más decisivos.

Esta es la Sevilla que capitaliza el sector sur de la España reconquistada. Así se siente a España en esta tierra no sin razón llamada de María Santísima. Y ante esta formidable organización que revela la prodigiosa inteligencia que la dirige, y ante esta poderosa corriente patriótica que fluye de este pueblo admirable, todos los españoles sentimos reafirmar en el pecho la confianza más absoluta en el triunfo inminente a que nos conduce el Alto Mando y ahondar en el corazón el amor a esta España nuestra de los altos y gloriosos destinos.

MIGUEL MARQUÉS COLE

Sevilla, enero 1937.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

20 Febrero de 1897

Continúa pagándose la naranja a 25 reales la carga, pero a este precio es probable no se hagan ya muchos cargamentos, pues que manifiestan los propietarios deseos de una alza y es probable la esperen para coger una vez salvado el pelirro de vientos y heladas que hasta el presente les ha amenazado. Los limones se pagan a 7 pesetas.

No es sólo en la «Defensora Sollerense» que son premiadas las máscaras que se presentan a los bailes ataviadas con más distinción y buen gusto; también en Casa Domingo ha introducido la sociedad «El Buen Retiro» esta clase de concursos, así es que ya en el baile de mañana se verificará la entrega de un premio a la máscara que más se distinga por su bonito traje y elegancia, a juicio de una Comisión que se ha nombrado ad hoc. Estos concursos han motivado hoy una mayor animación en los bailes y una mayor variedad y exquisitez en los disfraces de las jóvenes que a ellos concurren.

Las predicciones de Noherlesgam van cumpliéndose con matemática exactitud. Desde que hemos entrado en la segunda quincena de este mes, ha bajado notablemente la temperatura y llueve todos los días, a intervalos copiosamente, como ha sucedido esta pasada noche. A consecuencia de estas repetidas lluvias, todas las fuentes han experimentado fuerte avenida y corren caudalosos los torrentes que cruzan este valle.

(Termina en la página 6)

EL DIA DEL PAPA

Sóller se asocia solemnemente a la fiesta conmemorativa del 15.º aniversario de la Coronación Pontificia de Su Santidad Pío XI

Domingo pasado tuvo lugar en el teatro de la «Defensora Sollerense» un solemne acto para conmemorar el Día del Papa, en su XV aniversario de la coronación de Pío XI. El acto había sido organizado por las diferentes secciones de la «Acción Católica» local, y de una manera especial por su sección femenina. El escenario aparecía severamente engalanado, destacándose la bandera nacional y la augusta figura de S. S. Pío XI. La presidencia estuvo formada por nuestras autoridades, civil y eclesiástica, y por varios miembros de las juntas locales.

Habló primeramente D. Antonio Sagristá, Secretario de la sección de Hombrés Católicos, quien en ponderados párrafos expuso como el pueblo hispano es esencialmente católico, teniéndolo demostrado al curso de su larga historia. Nuestra nación—dijo—en los albores del cristianismo ofrecía a los apóstoles del Crucificado las inteligencias abiertas de par en par para que en ellas entrara a raudales la luz de la fe. España, a mediados del siglo IV daba a la humanidad católica aquellos recios varones que afirmaban: *Mi nombre es cristiano y mi apellido católico.*

A continuación habló D. Damián Canals. Con oratoría muy original, trazó en líneas sintéticas dos austeras figuras nobles y magníficas, de la cristiandad: Pablo de Tarsis e Ignacio de Loyola. Ha sonado la hora—dijo—la luz que derribó a Pablo nos ha cegado; la metralla de la lombarda de Íñigo nos ha herido en lo más vivo. Ha muerto el hombre viejo, egoísta, frío, calculador, para dar paso al apóstol de la Acción Católica, inflamado en amor a Cristo Jesús.

Después habló la Srta. Francisca Alcover, Secretaria de la Juventud Femenina. Una salva de aplausos acogió a la distinguida disertante, la que con suma naturalidad y aplomo dijo:

«Més de tres segles i mig ençera... Era l'any 1571. Del sur d'Europa eixia com una amenaça la mitja lluna turca. Com una falç de plata volia auferir entre les seves puntes afilades, la civilització i la cristiandat. De la poderosa escuadra turca el Mediterrani en conegué la pirateria, i dels seguidors de Mahoma en saberen els mals instints i les baixeses les alegres costes del mar Adriàtic, a on, per ells, foren saquetjades les iglesies i asaltades les vivendes, ultratjades les dones i profanats els altars... La mitja lluna turca volia sobreposar-se a la creu cristiana... el perill mahometà amenaçava tota Europa. Llavors, per salvar la civilització cristiana s'alçà la veu del Papa Pius V. A som clam, Espanya respongué generosament entregant per aquella creuada les seves naus, els seus guerrers i el seu jove capità Don Juan d'Àustria, a qui fou encomenat el govern de l'armada cristiana, a la que donà exemple de coratge i de fe, lluitant personalment vora el pal major de la galera «Reial» on havia colocat al començar la batalla la venerable figura del Sant Crist. En les aigües del golf de Lepant tengué lloc el més gran combat naval que han vist els segles, sortint-ne triomfants les armes cristianes comendades per un jove espanyol. Amb això la sort d'Europa quedava decidida: La mitja lluna era vergonyosament eclipsada i novament la creu brillava resplendent...

Segles més tard un nou perill s'aixeca sobre Europa. Una estrella de cinc puntes lluu en son cel amb viu color de sang. Les idees comunistes, les doctrines atees dels qui se nomenen «sense Déu», volen acabar de bell nou amb la civilització i la cristiandat. La veu del Papa actual, Pius XI, ha clamat diferents vegades indicant el perill d'aquestes idees i d'aquestes doctrines.

Són les idees materialitzades qui aixuguen les clares fonts a on s'abeuren els esperits; són les doctrines qui volen auferir tot sentiment de religió. Seques les fonts de l'espiritualisme s'encén la set de goigs i de riqueses qui fomenta l'estretor de cor dels qui tenen molt i esperonetja l'ambició i

l'enveja dels qui no tenen gaire, i d'aquí provenen les lluites socials i el mirar-se amb recel uns homes amb sos altres. Afegeix el sentiment de religió ve el lliure domini de les passions qui fan no res l'altíssima dignitat humana. I tot plegat du a l'indisciplina, al desordre, al crim i a la destrucció. Dins part de la terra espanyola se'n haurà fet dolorosa experiència d'aquestes idees i d'aquestes doctrines. I en el moment en que, no part, sinó la nació sencera havia estat duita a ran de caure en elles, Espanya reaccionà vigorosa, oposant-li la barrera dels seus bons fills que s'han aixecat altra vegada en una nova reconquesta. A l'avanç arrollador del mal ha fet Espanya una oposició valenta, que tants d'esforços i tanta sang li costa. Espanya lluita altra volta per la civilització i pel cristianisme, que si se salven de bell nou serà degut a l'ajuda de Déu i a la gesta heroica d'aquesta Espanya víctima i redentora.

I an aqueixes circumstàncies de nova lluita ens troba enguany el dia anomenat «Dia del Papa». Dins tot el món catòlic és aquest dia la festa amb que se commemora l'aniversari de la coronació pontificia del Sant Pare. Dia gran aquest per l'Espanya autèntica, per l'Espanya qui es renova i purifica i cerca el fonament de la seva nova grandesa en els valors tradicionals de la raça, ja que entre les virtuts d'aquella Espanya que fou a un temps poderosa i catòlica se conta l'amor, l'obediència i la ferma adhesió al Pontificat. Aquestes virtuts han de fomentar-se i conservar-se entre els bons espanyols: aquest és principalment el fi de la festa que avui se celebra: augmentar entre els faels la devoció al Papa. Ademés, Espanya catòlica deu una reparació al Sant Pare. Fills obcecats i sectaris de la Patria nostra, ultratjaren un jorn la seva augusta dignitat; perquè entre les disposicions que afectaren a la Religió en aquells anys de dolorosa recordança, s'hi conta la dissolució de l'il·lustre Companyia de Jesús per son vot d'obediència i sumissió al Soberà Pontífic de Roma. Va ésser un desaire directe al Pontificat per part d'uns mals espanyols, que ha de reparar la veneració dels bons envers el suprem representant de Crist davant la terra.

De la veneració i amor dels espanyols se'n ha fet ben mereixedor nostre Santíssim Pare Pius XI: Ell ha tengut per nosaltres consideracions i delicadeses vertaderament paternals. Ell va dispondre que la darrera de les tres misses que celebren els sacerdots en el dia dels faels ditunts, fos oferida, el passat 2 de Novembre, en sufragi de les víctimes dels successos d'Espanya. Ell es qui, vellej ja de 80 anys i molt probat pels sufriments i la malaltia, ha dit recentment en una audiència concedida al Bisbe de Santander, que «daria la seva vida per la salvació del poble espanyol», encarregant fos enviat aquest generós missatge a tots els qui en terres d'Espanya estan lluitant per defensar la fe i la civilització cristiana.

Espanya lluita en aqueixes hores. Com tres segles i mig ençera en les aigües de Lepant, lluita amb un inimic qui, com aquell, saquetja les iglesies, assalta les vivendes, ultratja la dignitat femenina i profana els altars... Lluita altra vegada per la civilització i el cristianisme. I de cada lluita Espanya n'haurà sortit amb mitllats gloriosos. Perque si del combat amb els turcs, tengué en Cervantes, «el manco de Lepant», qui amb el braç que li quedà sabé animar la figura aventurera del cavaller «Don Quijote», componguent en espanyol i per glòria d'Espanya una de les millors obres de la literatura universal, té ara també, entre molts de altres herois, a «el manco del Alcázar» en un dels braus defensors de la fortalesa toledana, a qui la metralla destròca el braç esquerra, que fou precis amputar. Ell és Antonio Rivera, jove doctor en Dret, de 21 anys, i president d'aquelles juventuds diocesanes de Acció Catòlica. Com a defensor de l'Alcázar bé es pot donar-li el títol d'espanyol autèntic, i el ésser un jove d'Acció Catòlica equival a ésser un feel adicte a la autoritat pontificia, ja que el Papa actual, nomenat justament «el Papa de l'Acció Catòlica», tant la cuida i recomana. En la figura d'aquest gloriós mutilat hi voldriem veure la alegoria de l'Espanya que reneix i se purifica: Espanya mutilada pels seus mals fills, però Espanya aureolada i ennoblada pel dolor i l'heroisme, Espanya

gran i catòlica, defensora una i altre volta de la civilització cristiana, atenta sempre a la veu del Papa i sumisa sempre a la seva paternal autoritat.

I abans d'acabar dec dedicar un record a la juventut Femenina en nom de la qual estic parlant en aquest moment. El Papa actual, del qui avui celebrem la festa, ens senyala el camí de l'Acció Catòlica, qui té per un dels fins principals el fer viure pràcticament la vida cristiana. Per l'engrandiment de la Patria benvolguda, cooperem les joves a fer tornar dins ella la puresa de costums, la modestia que escau al nostre sexe, escoltant així les normes que l'Església ens dona per medi del seu Cap suprem. I ara, en record dels numerosos màrtirs contemporanis que Espanya haurà donat a l'Església Catòlica, i en honor del qui és de l'Església la primera autoritat, molt alt el cor, serena la mirada, eridem plegats en veu ferma i segura: ¡Visca Espanya Catòlica! ¡Visca el Papa!

Inmediatament la Srta. María Magdalena Froyera en nombre de las aspirantes, pronunció una bellísima composición. Después la Srta. Catalina Ripoll leyó unas cuartillas escritas por su padre, el médico D. Guillermo Ripoll, el cual había tenido que ausentarse urgentemente de esta ciudad. Estas cuartillas tenemos el gusto de insertarlas a continuación:

«Voldria ara expressar l'admiració, la simpatia i la tendresa que m'inspira aqueix pobre vellej malalt qui, des de la muntanyola vaticana, no gosa gemegar per escoltar millor el bel de ses innumerables ovelles, bel que li porten els quatre vents cardinals, sobre tots planyivol i funerari el que li arriba «de la sua diletta Spagna...»

Si la nostra miopia no fos tan forta, ni la nostra memòria tan curta, ni la nostra època tan frívola com bàrbara, prou comprendriem la significança d'aquell alt finestró il·luminat qui soleïja just una farola dins les tenebres i el silenci nocturn de l'eternal Metròpoli, a ma dreta de l'enorme Cúpola titànica de retallada silueta, envoltada d'un eixam d'estels titil·lants com abelles d'argent viu; llumet que veuen en anar-se'n a colgar els noctàmbuls de la Piazza Rusticucci o del Borgo o de la via Mascherino... És la cambra del Papa infatigable qui vel·la sol·licitament mentre Roma dorm i el món mesqui se diverteix així com el diable vol. És el Papa qui, a les altes i males hores de la nit, prega o, amb la mel que li porten les abelles celestials, madura qualcuna de ses vàries l'espletoses encíclicues. És el nostre patriarcal Pastor qui passarà a la Història com un dels grans Papes que Déu envia a la Cristiandat en les hores crítiques en virtut de sa misericordiosa Providència...

La nostra incomprensió, la ceguetat de molts, massa molts, qui s'tenen per catòlics és més de doldre si s'compara amb l'amatent reverència amb que s'escolten les paraules de S. S. molts de pensadors anglo-saxons, esperits selectes i verament europeus, mancats de la nostra fe, però meravellats de la saviesa, la magestat i la resplendor que irradia l'ànima cimbal del Bisbe de Roma; i es giren cap a ell com a cercant, plens d'angoixa, el guaita més expert, el moner més segur en mig de les tremendes catàstrofes contemporànies.

Es que ells recorden i estimen que, tan bon punt com una aberració moral o una heretgia o una falsa ruta de l'intel·lecte o una pandèmia corruptora o una injustícia transcendental o una tempestat qui es congria enllà de l'horitzó han amenaçat la nau portadora de les essències vitals o ha perillat l'Arca qui tanca el tresor patrimonial de l'Humanitat, s'és alçada l'augusta veu paternal severa i clara.

Consemblant a son gloriós antecessor Lleó I quan conjurà Atila a les portes de Roma, salvant la de la destrucció, així també Pius XI, ha evitat al món modern (saddoll de *cock-tails* i frissós de *Knock-outs*) qualque retrocés inesperat a la barbarie antiga; i al mateix temps que defensora la Fe —«l'unic necessari»— salvaguardava, de rebot, l'art, la raó, l'ètica, la ciència, la Civilització tota qui, una vegada més, ha trobat recés i soplugi dins la caritat integral del Temple cristià, com a filla pròdiga retornant a casa de sa Mare.

La causa de la dignitat imprescriptible de l'esperit humà, sempre ha trobat en el Papa son paladi més brau i vigilant. En pie que qualque del·liri col·lectiu (per abjecció servil) o que una ambició cessarista (per despotisme) ha malevetjat a fer ressucitar la idolatria pagana de l'Estat absolut, pretinguent anorresar—o controlar com ara s'usa dir—l'individu, esclavitzant l'ànima, filla de Déu, sempre contra semblants intents de usurpació s'ha vist a l'actual Vicari de Jescrist redreçar-se intrèpidament per defensar el fur inalienable de la personalitat humana, sense aturar-se a considerar de quin color era la túnica de la novella tirania. Amb tanta de fermesa i serenitat que tenia sa veu ressò dels anatemes profetals contra la prevaricació de tal rei o regina d'Israel, de Joan el Baptista enfront del tetrarca Herodes, o de San Ambrós davant l'emperador Teodosi, o del Crisòstom amb l'emperatriu Eudòxia o de Pius VII, contra Napoleó, recordant a tots, alts i baixos el deure i el dret i que sols Déu és el Senyor...

«Al Rey la vida y la hacienda se ha de dar, mas no el honor, que es patrimonio del alma y el alma sólo es de Dios...»

com deia el clàssic castellà. Davallant de l'esfera de l'intel·lecte a la terra-plana de l'existència proletària, nosaltres, els treballadors, tenim motius de més per agrair-li la defensa que fa en la *Quadragesimo anno* dels nostres drets contra l'ávora rapacitat dels mals rics, crudels i vans, hereus dels fariseus, maldament si passetgin estufats a cada processó. L'hem d'aplaudir quan proclama l'urgència d'una millor distribució de la riquesa i pondera la noblesa del treball i sa equitativa retribució indignant-se de sentir retreure calumniosament que l'Església ampari l'exploació capitalista. Ah! si molts d'obrers l'haguessin conegut de ver! Ah! si molts de burgesos el s'haguessin escoltat com era hora! Com era hora!

Nosaltres, els espanyols, per la nostra banda li hem de servir perdurable agrament per la paternal sol·licitud que ha mostrat envers la nostra dissortada Patria, i amés que mai qui li arriba com un xaloc infernal de bufades calentes, traginant núvols de fumassa, espargint ferum de carn virginal cremada com encens viu i udols de ferres rabioses mesclades amb bels de víctimes qui li oprimeixen el cor fins a morir. Nosaltres els espanyols hem d'aprofitar l'avinença d'avui per rescabalar al pobre vellej malalt del martiri que li causa la conducta del nostre germà Caïm i rentar l'afrenta que representa l'espectacle de la nostra Nació sent de 3.ª estrella amb Rússia i Mèxic del sinistre triàngul que manejava Llucifer.

La Srta. D.ª María Mayol de Fronteira hablo por último haciendo un bello cuadro de la augusta figura de su S. S. el Papa Pío XI, siendo muy celebrada su disertación.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos por la numerosa y distinguida concurrencia.

Durante la celebración del acto y en los intermedios se cantaron los himnos de la Acción Católica y al final del mismo se coró el Himno Nacional (antes Marcha Real) que el público escuchó de pie. Los cantos fueron acompañados al piano por D. Miguel Roselló, Pbro.

La asistencia salió del solemne acto muy complacida.

La falta de espacio nos priva de dar cabida en esta reseña a los demás bellos parlamentos que en el solemne acto de referencia fueron pronunciados, conforme era nuestro deseo, y que sucintamente hemos extractado. Los publicaremos íntegros, Dios mediante, en nuestra próxima edición.

Unos los nombrados oradores, así masculinos como femeninos, a los aplausos con que sus respectivos parlamentos fueron acogidos, por el numeroso y selecto público que llenaba el salón-teatro, los nuestros muy sinceros y nuestra más cordial felicitación.

DEL ARCHIVO MUNICIPAL

EN EL SIGLO XIX...

Función Benéfica 1842

En este año un hijo de Sóller, Juan Oliver (a) Maneu, logra llamar la atención de los más expertos mecánicos.

En sus juventudes se había dedicado en Francia al estudio de la mecánica y similares, quizás siguiendo una vocación innata. Cuando su regreso a Sóller amplió considerablemente el taller de herrería y fundición de sus padres.

Después de varias experiencias logró ver realidad sus cálculos teóricos: había inventado un sistema propio de funcionamiento de la máquina de vapor.

Acopló esta máquina de su invención a su taller con felices resultados. Bien pronto toda Mallorca supo de esta novedad existente en Sóller. Muchas fueron las personalidades que vinieron a ver esta máquina única en la Isla. El mismo Jefe Superior Político o Gobernador civil estuvo aquí, pidiéndole el señor Oliver protección oficial para su invento. El Gobernador tomó con todo cariño este asunto, encargándole seguidamente una memoria detallada de su fuerza motriz, perfección, posibilidades, importe y medios para hacer su uso general y fácil su adquisición.

Estudiada esta memoria mereció la máquina la consideración de todo el mundo. Poco tiempo después el Sr. Oliver se trasladaba a Palma, donde estableció unos importantes talleres de herrería y fundición, que funcionaban con la maquinaria de su invención, cuyo uso se fué generalizando en Mallorca dando con ello impulso a nuevas industrias y no poca gloria a este hijo de Sóller y fundador de los talleres Maneu, tan conocidos en Mallorca.

En Sóller hay un recuerdo de este Juan Oliver (a) Maneu, y precisamente de la fecha del presente noticiario: es la campana dicha la «Nova» que se adquiere este año con destino a la parroquia de Sóller. Esta campana lleva en su orla la siguiente inscripción: «Maria Mater gratie, Mater misericordie, defende nos ab hoste — Oliver — 1842». (Maria, Madre de gracia, Madre de misericordia, defiéndenos del enemigo, es lo que canta cuando llama a oración) Lleva grabada la imagen de Santa Catalina.

De todo lo dicho se desprende que esta campana debió ser fundida en Sóller.

Este año se crea en Palma la Escuela Normal de Maestros de Baleares. Según manifiesta la Comisión Provincial de Instrucción primaria, el Ayuntamiento tiene derecho a enviar dos alumnos para que reciban en dicho centro enseñanza gratuita. Son designados los estudiosos jóvenes Juan Palou y José Miró, a quienes el Cabildo municipal satisface los gastos de su estancia en la capital y los libros y demás útiles de estudio.

Memorable fué la sesión del Ayuntamiento de día 14 de Mayo, que se celebró bajo la presidencia del propio Jefe Superior Político o Gobernador civil de la provincia. Tratóse largamente del asunto del faro de Muleta.

Los señores Juan y Andrés Rubert, dueños del predio Muleta, ceden voluntariamente el terreno necesario para la construcción de la torre del faro y casita aneja y el camino de herradura para llegar al mismo.

Las obras deben empezar inmediatamente, contándose ya con la base económica de 4.202 libras. Deben verificarse por subasta con la intervención directa del Ayuntamiento.

De provecho fué también esta sesión para la construcción de una pescadería. El mismo Gobernador quedó encargado de disponer la confección del plano de esta obra; pero luego se prefirió uno que con anterioridad se había trazado. Lo cierto es que a últimos del año ya se trabajaba en la pescadería, que fué luego el edificio anejo al Hostal y carnicería de bóveda, el conjunto de todos los cuales desapareció ha unos veinte años, cuando la cubrición del torrente y ensanche de la plaza de la Constitución.

También en esta sesión de 14 de Mayo se dispone la construcción de los al-

cenes existentes hoy en el puerto y propiedad del Ayuntamiento.

Igualmente en esta misma sesión y a instancias del Jefe Político se acuerda la construcción de un edificio para escuela, cuyos bajos se utilizarían para alóndiga pública. De todos modos el mismo Jefe Político declara obligatoria la enseñanza de la geometría y de la geografía.

De igual modo y por sugerencia del Jefe Político se determina la construcción de una carretera a Palma por Deyá. En plan de acuerdos se sentía magnánimo el Ayuntamiento.

Con lo difícil que le era salir adelante con el camino del Coll!

Todo era cuestión de no quedar mal con el Jefe Político.

Este año determina el Ayuntamiento la construcción de la casa-habitación para el sepulturero y de un pequeño cuerpito de edificio para la custodia de ataúdes junto al Cementerio de la villa.

Existía entonces en las Casas Consistoriales una figura de San Bernardo, de plata, que el Cabildo municipal acuerda vender para destinar su producto a los gastos de construcción de estos edificios. Igual finalidad tuvieron las subastas de álamos existentes en el torrente.

Para el maderamen de estas construcciones sirvieron varios pinos cortados en el monte comunal de Santa Catalina. Las obras se verificaron por subasta.

Los ataúdes de la villa están en mal estado, por lo cual se consigue que los existentes en el suprimido convento pasen a ser propiedad de la misma.

Los cadáveres deben ser conducidos al Cementerio una hora después del avermaria los que fallezcan de día y una hora antes de amanecer los que lo hagan de noche.

Se establece un arbitrio municipal sobre los porches existentes en el Puerto con destino a satisfacer los oficios divinos que se celebran los domingos y fiestas de precepto en la iglesia de San Ramón de la barriada marítima.

Vimos en el noticiario anterior que el Ayuntamiento trataba de conseguir le fuera cedida para objetos de utilidad pública la propiedad del edificio del suprimido Convento de Franciscanos.

Ahora sabe el Ayuntamiento que va a subastarse dicho edificio, por lo cual se apresura a tomar parte en dicha subasta, caso de poder servir para la misma unos vales que tiene la Corporación contra el crédito de la Nación y que se hallan en poder de D. Antonio Maura en Palma.

No por ello se deja de la mano el asunto de la cesión gratuita, puesto que se reproduce la exposición a la Regencia del Reino y se acude a la Diputación para que intervenga en su favor.

La circunstancia de los continuos alojamientos de soldados, que para evitar las quejas del vecindario han tenido que ser acuartelados en pésimas condiciones en las torres existentes junto a las murallas de la iglesia parroquial, hace que todo el pueblo señale ahora el edificio del Convento como necesario para la población, aún satisfaciendo un alquiler que para ello se exige a la villa.

La exposición de la Regencia fué redactada por dos abogados de Palma y son curiosas las idas y venidas que ocasionó este asunto, terminándose el año sin haber conseguido una solución definitiva; mejor dicho, se consiguió, al parecer, que la subasta no se efectuara.

La hermosa y artística verja de hierro que cerca el presbiterio de nuestra iglesia parroquial data de este año y costó trescientas setenta y dos libras.

R. FORTeza

«Lira Sollerense»

Por acuerdo de la Junta Directiva de esta sociedad se convocan a los señores socios de la misma a Junta General extraordinaria que tendrá lugar en el domicilio social, calle del Sol, n.º 4, el próximo lunes, día 22 del actual, a las 20'30 en primera convocatoria y a las 21 en segunda, para tratar de un asunto de importancia.

Sóller, 20 de Febrero de 1937.—P. D. de la J. D., M. Oliver Maimó, Srlo.

PRONTO

el diario «A B C» de Sevilla, se recibirá todos los correos por aviación en la

LIBRERIA MARQUÉS San Bartolomé, 17.—SOLLER

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada el día 17 de Febrero de 1937

Los que asisten

Presidida por el señor Alcalde, D. Jaime Casanovas Pastor, y a la misma asistieron los señores gestores, D. José Bauzá Plzá, D. Guillermo Bernat Castañer, don Jaime Scarzell Muntaner, D. Lucas Miquel Cuart y D. Guillermo Morell March.

Orden del Día

Acta anterior

Fuó leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pagos

Se acordó satisfacer: A D. Pedro Magraner, 882'60 ptas. por varios trabajos y materiales de su taller de canteros invertidos en diversas obras municipales. A D. José Aguiló Francolí, 36'65 ptas. por varios servicios en auto prestados, desde el día 25 de Enero al 10 de Febrero de este año, para acompañar al señor Inspector municipal interino de Sanidad Veterinaria. A la Compañía «Ferrocarril de Sóller», 115'25 ptas. por 100 pasajes de Palma a Sóller y vice-versa facilitados por cuenta del Ayuntamiento al citado funcionario municipal. A D. Miguel Seguí, 246'10 ptas. por 218 sacos de cemento y otros materiales suministrados durante el mes de Enero último, para diversas obras municipales. A D. Vicenté Sastre, 34'20 pesetas por 4 almuerzos servidos a varios señores de Palma que visitaron esta ciudad por cuenta del Ayuntamiento. A don Bernardino Celiá, 126'25 ptas. por 28 comidas servidas por cuenta del Ayuntamiento al señor Aparejador que lleva a cabo los trabajos de comprobación del Registro Fiscal de edificios y solares.

Permisos para obras

Después de la lectura de las correspondientes instancias, se acordó conceder los siguientes permisos:

A D. Amador Coll Enseñat, como encargado de D. José Llull, para construir una fosa séptica en la casa n.º 8 de la calle de Batach y conducir las aguas residuales procedentes de la misma a la alcantarilla pública mediante la acometida que ya existe construída.

(En este momento salió del Salón de sesiones el señor Morell).

A D. Guillermo Morell March, en nombre de D. Vicenté Alcover Colom, para construir una casa de nueva planta en un solar situado en la playa o arenal denominado d' En Repic, con arreglo al proyecto presentado.

(En este estado volvió a entrar en el Salón Capitalar el señor Morell).

A D. Amador Bernat Rosamor, como mandatario de D. Bartolomé Oliver, para enlucir la fachada de la casa n.º 169 del camino de Fornalutx, modificar las persianas de dos ventanas a fin de que se abra hacia el interior y enladrillar una dependencia que existe en la planta baja de dicha casa.

A D. Francisco Colom Gamundí, como encargado de los señores D. Jaime y don Bartolomé Colom Casanovas, propietarios de la finca denominada Els Montreals, para construir varios bancales en la expresada finca.

Habilitación y concesión de una mesa para la venta de carne

Dióse cuenta de una instancia promovida por D. Nicolás Picó Cortés, mediante la que expone que tiene noticia de que el Ayuntamiento posee una mesa pequeña para la venta de carne, sin habilitar, y deseando el exposante dedicarse a la venta del expresado artículo en la carnicería públi-

ca, solicita al Ayuntamiento se sirva dar poner la habilitación de dicha mesa para la venta de referencia, a continuación de las que hoy existen en la carnicería pública, y otorgársela mediante el pago del arriendo correspondiente. La Corporación, enterada, acordó acceder a lo solicitado y, en consecuencia, conceder en arriendo la expresada mesa al señor Picó, para durante el presente año, debiendo satisfacer por dicho arriendo la cantidad de 44'92 pesetas mensuales.

Permiso y ayuda para unas obras

Se reprodujo la lectura de la instancia promovida por D. Antonio Miquel Creixell, mediante la que expone que ha recibido una notificación de la Alcaldía en el sentido de que proceda al arreglo de los desperfectos de la fachada de la casa número 42 de la calle de la Romaguera, y como sea—dice—que carece ahora de los fondos precisos para poder destinarlos a dicha obra, ofrece al Ayuntamiento derribar la fachada de la expresada casa y reconstruirla con arreglo a la correspondiente alineación, con tal de que la Corporación municipal levante por su cuenta la nueva fachada, cediendo el exponente al Municipio la parte de terreno que a consecuencia de las referidas obras quedaría sobrante para la vía pública, cuya instancia, en la sesión celebrada el día 13 de Enero último quedó sobre la mesa para su estudio. La Corporación, enterada, acordó manifestar al solicitante que está dispuesta a pagar la mitad del coste de las referidas obras, siempre que la fachada sea reconstruída con ladrillos.

Baja de arbitrios

Vistos los informes emitidos por el Carpataz de la brigada municipal de obrar a las correspondientes instancias, se acordó dar de baja del Padrón general de arbitrios municipales, por los conceptos que se dirán, las siguientes casas:

La señalada con el n.º 5 de la calle de Jesús, propiedad de D.ª Francisca Enseñat Bauzá, por el concepto de pozos negros, a causa de no existir ninguno en la misma y haber sido conducidas las aguas residuales a la alcantarilla pública.

Las señaladas con los núms. 94 y 96 de la calle del Mar, propiedad de D. Buenaventura Mayol Coll, por el concepto de pozos negros, a causa de no existir ninguno en las mismas y haber sido conducidas las aguas residuales a la alcantarilla pública.

Extracto de acuerdos

Dióse lectura al extracto de los acuerdos tomados por la Comisión Gestora Municipal, en las sesiones celebradas durante el mes de Enero último, y se acordó aprobarlo y remitir copia del mismo al Excelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia, para su publicación en el «Boletín Oficial».

Ruegos y Preguntas

Reparación de unos bancos

El señor Bernat dijo que los bancos que existen colocados en la Plaza de España se hallan deteriorados, e interesó su reparación.

La Comisión resolvió reparar dichos bancos.

La pasarela de Ca'n Ahí

El señor Miquel manifestó que la pasarela sobre el torrente Mayor en las inmediaciones de la finca conocida por Ca'n Ahí tiene unos maderos en muy mal estado, y propuso sustituirlos o repararlos convenientemente.

La Comisión acordó de conformidad a lo propuesto. No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

La extraordinaria solemnidad de la Jura de la Bandera

Fue un acto de gran trascendencia y de suma grandiosidad este que se celebró en Sóller en la mañana del próximo pasado domingo, tanto en lo sentimental como en lo espectacular; uno de esos actos que emocionan al presenciarlos y dejan en la memoria de todos, y especialmente de los buenos patriotas, grato e imperecedero recuerdo. Lo anunciamos en nuestra edición anterior, al reproducir la invitación que al público sollerense había dirigido la Alcaldía por medio de oportuno Bando, e indicamos, además, de cosecha propia y muy en extracto, en qué había aquél de consistir.

Verificóse tal y como se había indicado, resultando bajo todos aspectos brillante, pues que a ello contribuyeron las numerosas fuerzas armadas e ingente multitud de milicianos que en la ceremonia tomaron parte y el gran número de vecinos de toda edad, sexo y condición que, atraídos por el interés de la novedad o impelidos por el entusiasmo que rebosaba de su corazón, a la misma concurren. Hasta la Naturaleza parece que quiso contribuir a daría un mayor lucimiento, pues que nos ofreció un día de atmósfera tranquila y de ambiente templado, primaveral, con un sol velado por tenue cortinaje de nubes, como para cerner su luz e impedir que molestaran a los asistentes una demasiado intensa luminosidad y el calor excesivo de sus rayos directos.

Había sido depositada en la Casa Consistorial la gloriosa Enseña de nuestra Patria: el antiguo y preciado Estandarte del Grupo Mixto de Artillería de Mallorca, traído al efecto de Palma para mayor realce de esta aquí inusitada solemnidad. Y a poco más de las diez, llegados de la capital en automóvil el señor Coronel de dicho Grupo, D. Gerardo Martínez de Tejada, y los señores Jefes que forman la Plana Mayor de esa unidad, fué sacado con todos los honores pertinentes. Las compañías de Artillería aquí destacadas, formadas en la plaza de la Constitución, al mando del Capitán D. José Francisco Isasi, presentaron armas; su banda de tambores y cornetas tocó Marcha, y el numeroso público que allí se había congregado la saludó con estruendosa salva de aplausos. Llevada por el abanderado, Teniente don Honorato Sureda, y escoltada por el Capitán D. Sebastián Feliu, se la colocó en el centro de la referida fuerza, y, armas al hombro y con bayoneta calada, emprendióse acto seguido la marcha hacia la plaza de América.

En ésta hallábanse ya situadas, en correcta formación, todas las demás fuerzas y colectividades militarizadas de esta localidad, ocupando tres de las cuatro avenidas que en la indicada plaza convergen: en la del General Goded (es decir, en la parte Sur de esta avenida) los Reclutas, los Falangistas y los Requetés que habían de jurar la Bandera, y al otro lado de la plaza, o sea en el tramo comprendido entre ésta y la calle del Noguera, las Secciones Femenina e Infantil de Falange Española, Flechas y Pelayos; en la comprendida entre la citada plaza y el camino del Camp Llarch (calle de Cetre) las Milicias Urbanas de 3.ª línea, uniformemente equipadas y en considerable número, que no bajaría del millar, y en la cuarta, o sea en el tramo de dicha calle de Cetre limitado por la plaza y la antigua calle del Mar, se situaron las tropas armadas de Artillería, de Falange y de Requetés.

En el centro de la plaza de América había levantado un tablado, que fué adornado con arroyán, y sobre él el altar, donde se celebró la misa de campaña; sobre la acera, en uno de los chafanes que forman la plaza, en la calle de Cetre, estaba la tribuna para las Autoridades, y frente al otro, al opuesto de la misma calle, se situó la Banda Municipal de música, que saludó a

la Bandera a su llegada, tocando el Himno Nacional, y durante la misa interpretó escogidas y muy apropiadas piezas de su repertorio.

Fue el celebrante el Capellán castrense Rdo. D. Valentín Herrero, quien, después del Evangelio, dirigió la palabra al público, y en un bello discurso en el que tomó por base las tentaciones que venció Jesús y que en aquél se relatan, hizo un muy oportuno parangón entre éstas y las que en forma de promesas seductoras emplea el marxismo para aumentar sus adeptos y conseguir su funesta finalidad.

Otro bello parlamento pronunció, una vez acabada la misa y colocada la Bandera junto a la tribuna central, el señor Coronel D. Gerardo Martínez de Tejada, explicando en voz clara—que los altavoces llevaban a los puntos más apartados que ocupaban las milicias y el público—y en inspirados conceptos lo que es la Patria, lo que significa la Enseña gloriosa de los colores de la sangre y del oro, y cuál es el deber que tenemos todos de honrarla, venerarla y defenderla hasta la muerte, si es preciso, por lo que representa y simboliza.

Con entusiasmo fué aplaudido el brillante discurso del señor Coronel del Grupo Mixto de Artillería de Mallorca por la numerosa concurrencia que se apretaba sobre las amplias aceras de la plaza de América y de las avenidas contiguas, y acto seguido se procedió al solemne acto de la Jura, pronunciando el mismo Jefe, Sr. Martínez de Tejada, la fórmula del juramento, a cuyas preguntas contestaron afirmativamente los Reclutas, Requetés, Falangistas y Milicianos que habían de prestarlo. Y comenzó la emocionante ceremonia, besando primero, todos, uno a uno, el Estandarte, y desfilando después por debajo del arco formado por éste y la espada del señor Coronel, mientras que la Banda Municipal de música amenizaba el solemne acto interpretando adecuadas composiciones.

Terminada la imponente ceremonia fué nuevamente colocada la Bandera en el centro de las compañías de Artillería, con los mismos honores que a la llegada, y las Autoridades que habían presidido la fiesta religiosa y militar que acababa de celebrarse trasladáronse al palacete de la señora D.ª Paula Casanovas, viuda de Vicens, para desde el balcón que da a la avenida del Geuera Goded presenciar el desfile de todas las tropas que en aquélla habían tomado parte.

Iniciáronse las fuerzas de Artillería, con su banda de tambores y cornetas al frente, y a su paso saludaba el público respetuosa y entusiastamente a la Enseña de la Patria, que era llevada, como queda dicho, en el centro de esta formación. Ante las demás tropas iba la Banda Municipal, que se apostó frente a la tribuna de las Autoridades y tocó aires marciales durante todo el tiempo que el desfile duró. Desfilaron seguidamente los Requetés; la Sección local de Falange Española; los Flechas, con su Sección Ciclista y Banda de tambores; la Sección Femenina de Falange; los Pelayos, con su Sección Ciclista y Banda de tambores y cornetas, y en último término los Milicianos de 3.ª línea, que por su gran número llamaron también—como en el anterior desfile—la atención de los espectadores, causando en ellos general admiración.

En la Casa Consistorial quedó nuevamente depositado el Estandarte, y retirándose las fuerzas a sus respectivos cuarteles se dió el acto por terminado.

Fue, como de lo dicho pueden nuestros lectores ausentes deducirlo, una fiesta simpática, sumamente patriótica e históricamente trascendental, que formará época en los anales de esta ciudad y recordarán con júbilo todos los que, con su actuación o con su presencia, al singular esplendor de la misma contribuyeron.

MILICIAS

La pujante organización de las Milicias Ciudadanas y Milicias Urbanas de nuestra ciudad reuería ya por su importancia un órgano. Boletín semanal de información y propaganda.

Ello ha dado lugar a que el jueves día 11 del actual soliera el primer número de dicho Boletín, que es en realidad, aparte de contener la nutrida relación oficial de los servicios propios de dichas instituciones, un semanario con todas las de la ley. Presenta abundante, selecta e interesante colaboración de carácter cívico y patriótico, con noticiario de los acontecimientos de cierta importancia relacionados con las Milicias locales u organización por elementos de las mismas, y las selecciones de notoria importancia. *Día tras día* (femérides y jalones hacia la victoria definitiva del Ejército Nacional.) *Voces Amigas* (donde se recogen trabajos de interés o colaboración procedente del extranjero), y *A Confesión de parte* (comentarios a información captada a las radios rojas).

Es propósito de sus iniciadores sostener la publicación de dicho Boletín todo el tiempo que lo requieran las actuales circunstancias.

Su Dirección, Redacción y Administración están domiciliadas en la calle de Batach, número 34, donde reside su Delegado Director, nuestro colaborador y amigo D. Andrés Arbona y Oliver. Constituyen el cuerpo de Redacción del Boletín citados nuestros distinguidos amigos don José Magraner Vicens, D. Damián Canals Pugin, D. Rafael Forteza Forteza y don Jaime Coll Arbona.

Al dar la bienvenida al simpático colega, tenemos mucho gusto en felicitarle por la madurez y perfección que ha conseguido alcanzar ya en sus primeros números, y deseamos que su labor sea muy feliz y provechosa para nuestra patria.

Voluntarios para Marina

Por el señor Comandante de la Base Naval de Baleares se ha publicado un bando mediante el cual se declara abierto un periodo de enganche voluntario para el reclutamiento de individuos que deseen servir en el Cuerpo de Infantería de Marina.

Los que deseen ingresar en estas Fuerzas deberán ser solteros o viudos sin hijos habiendo llegado a los diez y ocho años de edad y no exceder de los treinta. El compromiso se adquiere para mientras dure la campaña y un año más que se puede solicitar.

Las solicitudes deben dirigirse al señor Comandante de esta Base Naval. El haber que disfrutarán será de dos pesetas veinte y cinco céntimos diarios para su mantenimiento más veinte pesetas mensuales como haber en manos. Serán dotados de las prendas reglamentarias por cuenta del Estado.

El tiempo servido por estos individuos les servirá de abono para todos los efectos de servicio en filas.

La recaudación del plato único

Debiendo normalizarse la recaudación en esta ciudad del llamado Plato único y encontrando dificultades para cumplir su cometido las personas encargadas de realizarla, bien por estar cerradas las casas o bien por estar ausentes de ellas los vecinos que las habitan, la Alcaldía nos ruega hagamos público, para general conocimiento, que las personas que no hubiesen sido halladas en sus domicilios en el acto de verificar la colecta, por alguno de los motivos expresados, se sirvan hacer entrega de las cantidades con que acostumbren contribuir a dicha recaudación a las encargadas, en la casa de su barrio que éstas habitan.

Función Benéfica

Organizada por la «Agropación Declamatoria Sollerense», que dirige D. Francisco Forteza, tendrá lugar el próximo martes, día 23, en el «Defensora Sollerense», una función teatral, cuyo beneficio será destinado a ayudar al socorro de las necesidades de nuestros hermanos de Mallorca, que tan intensamente han sufrido la tiranía del marxismo.

Será representado el drama en 4 actos y en verso, *La corona del martirio*, de Bido a la pluma de D.ª Angelina de los Ríos, por elementos de la citada Agropación.

Como fin de fiesta se pondrá en escena el chistoso juguete cómico, en mallorquín *El soldat y la criada*.

Esta función será amenizada por la Banda Municipal.

Para asistir a ella se venden localidades en el local social de la Sección Femenina de Falange Española.

Muy importante

Para los miembros de Milicias Urbanas

Se nos ruega hagamos público desde estas columnas, para que llegue a conocimiento del mayor número posible de milicianos de tercera línea, a quienes interesamos grandemente, que a partir del jueves próximo pasado, día 18—en cuya fecha apareció el segundo número del semanario y boletín de información *Milicias*—no cursará particularmente a dichos milicianos aviso alguno de las guardias que les correspondan, como se había hecho hasta el presente.

La circunstancia de insertarse en dicho Boletín con todo detalle el reparto semanal del servicio, alcanzando de viernes a viernes—el de esta semana comprendido hasta el servicio del 26 noche inclusive—hace superflua la molestia de convocarla personal, por lo cual cada miliciano, cabo de escuadra o jefe de guardia cuidará de buscar todas las semanas en dichas relaciones la fecha y puesto en que le correspondan estar de servicio.

Una velada de Boxeo para el día 21

Con referencia a la velada de Boxeo que para el sábado día 27 tiene organizada la A. D. N. S. de Sóller, se nos indica como probable que, además del combate principal, los demás se combinarán como sigue: *Joe Louis* contra *Firpo*, ambos de Palma, a 3 rounds.

Carbonell (A. D. N. S.) contra *Oliver*, a 3 rounds.

Xumet (A. D. N. S.) contra *Ordinas*, a 3 rounds.

Mayol (A. D. N. S.) contra *Titoy*, a 5 rounds.

Pascual (Palma) contra *Bañares*, a 5 rounds.

Roselló (A. D. N. S.) contra *Vidal*, a 5 rounds.

En un intermedio entre los combates *Xumet Ordinas* y *Jorge Mayol Titoy* se dará por varios aficionados de la sección de gimnasia y atletismo una exhibición de paralelas.

“El Gas”, S. A.

En cumplimiento de lo que previene el artículo 15 de los Estatutos por qué se rige esta Sociedad, la Junta de Gobierno de la misma ha acordado convocar a general ordinaria para el día 21 de Febrero próximo, a las 11 de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la Asociación: calle de Buen Año, número 4.

Y a tenor de lo que previene el artículo 20 de dichos Estatutos, los Accionistas deberán depositar sus acciones con 24 horas por lo menos de anticipación a la señalada y recoger al mismo tiempo la papeleta de asistencia.

Sóller, 28 de Enero de 1936.—Por la sociedad «El Gas», El Director Gerente, *J. Rullán*.

CRONICA LOCAL

La recogida de ovejas y otros donativos para Málaga

El lunes de esta semana se publicó un bando por el que el señor Alcalde, D. Jaime Casanovas Pastor, hizo saber al vecindario que por la Comandancia Militar de Baleares se había dispuesto la salida de un barco de esta Isla con cargamento de ganado destinado a los vecinos de la ciudad de Málaga, liberada recientemente por las heroicas tropas nacionales, y que antes fué saqueada por las hordas rojas, las que dejaron sumida dicha población en la mayor miseria.

Nuestro celoso y diligente Alcalde, al trasladar la noticia al pueblo de Sóller, le hizo un entusiasta y sentido llamamiento, rogando a todos aportaran al proyectado envío el mayor número posible de corderos y ovejas para ayudar a mitigar el hambre de las familias malagueñas.

El llamamiento hecho por la Alcaldía fué inmediatamente correspondido por el vecindario, pues tan pronto se tuvo conocimiento del expresado bando bien puede decirse que casi todos los vecinos se apresuraron a ofrecer donativos, unos mediante la entrega de ovejas, otros ofreciendo gallinas y conejos, y muchos que, no poseyendo ganado, manifestaban su deseo de contribuir con otros artículos o con donativos en metálico, lo cual motivó que el señor Alcalde publicara otro bando en la mañana del martes agradeciendo a los sollerenses su generoso desprendimiento y advirtiéndoles que, como las órdenes recibidas aconsejaban, sólo se admitiese ganado capaz de resistir la larga travesía desde esta isla a Andalucía, por motivo de carecer de jaulas en condiciones para el embarque de aves y conejos, se veía obligado a no poder aceptar, aun sintiéndolo mucho, esta clase de animales, pero que, no obstante, teniendo en cuenta que aparte del ganado existen géneros que pueden aliviar el hambre de nuestros hermanos residentes en la martirizada ciudad de Málaga, se admitirían todos los artículos comestibles que, convenientemente condicionados, pudieran resistir bien el viaje, tales como embutidos, jamones, quesos, conservas de todas clases, chocolates, etc., etc.

En la Casa Consistorial fueron abiertas listas al efecto, y durante toda la mañana del citado martes un continuo reguero de personas desfiló aportando géneros y dinero a tan humanitario fin.

A las doce se cerraron dichas listas, porque en el tren de la una y media de la tarde debía hacerse el transporte del ganado y géneros recogidos a Palma para disponer el embarque de los mismos en el pallebot que tenía que zarpar con destino a Málaga al anochecer del mismo citado día.

El resultado de la recaudación ha sido verdaderamente notable, lo cual permitió que pudieran enviarse unas 285 ovejas, recogidas en este Sector, o sea entre Valldemosa, Deyá, Fornalutx, Buñola y Sóller, y nueve cajas grandes de vitualas recogidas en esta ciudad.

En números sucesivos publicaremos las listas de los generosos donantes.

El Alcalde, señor Casanovas, nos encarga que desde estas columnas demos las gracias en su nombre a todos los patriotas que tan brillantemente supieron responder a su llamamiento, y en especial a los pastores y falangistas que cuidaron de la recogida del ganado y lo custodiaron hasta su llegada al puerto de Palma.

Nos enteramos mediante la prensa de la capital, que la Comisión encargada del envío de Socorros para Málaga, a cuyo llamamiento ha respondido Mallorca en forma espontánea y espléndida, hace público que en el pallebot «Cala Milló» fueron en barcos: 800 cabras de ganado lanar, y cabrío, 50 jaulas de volatería, 175 cajas de embutidos, salazones, etc., 123 sacos de patatas, 110 cajas de botes de leche condensada, 74 sacos alubias, 60

bultos conservas, embutidos, huevos, y una lechona.

Hay recaudadas además 12.230'85 pesetas y han dejado de embarcarse por falta de espacio, en espera de nteva expedición, 73 cajas de contenidos varios.

De los 1.300 corderos que tampoco pudieron embarcarse, con un peso en conjunto de 20.423 kgs. se ha establecido mediante acta notarial un acuerdo con el Servicio de Abastecedores y tratantes de carnes por el cual el citado gremio se hace cargo del ganado, comprometiéndose a devolver cuando sea requerido, por la Comisión, o bien el mismo peso de corderos vivos o la cantidad en metálico de 23.486'40 pesetas, valor de los mismos al precio que rige en el mercado.

Por el éxito obtenido en la recogida de ganado y otros artículos, así como por la organización acertada que en la misma hubo, enviamos a los señores Comandante Militar del Sector de Sóller D. Pascual Zaforteza y Alcalde, D. Jaime Casanovas, nuestra más sincera felicitación, que hacemos extensiva a cuantas personas les secundaron en su meritoria labor.

Los fabricantes de embutidos de Mallorca regalan mil kilos de sobrasada al Ejército

Con satisfacción suma transcribimos la siguiente noticia, que publica el «ABC» de Sevilla, correspondiente al miércoles día 17 Febrero actual:

«Ha visitado nuestra Redacción el periodista mallorquín D. Miguel Marqués Coll, llegado a la zona liberada como redactor de guerra del diario Falange, que se publica en la isla de Mallorca.

El Sr. Marqués ha sido designado, además, para hacer entrega al general Queipo de Llano de una partida de mil kilos de sobrasada mallorquina que el gremio de Fabricantes de Embutidos de Mallorca, encuadrado ya en la organización nacional-sindicalista de Falange Española de aquella isla, regala al Ejército para ayudar corporativamente y en la medida de sus posibilidades a las necesidades de la presente campaña.

El lunes de esta semana se hizo entrega oficialmente de este importante donativo, que había llegado a nuestro puerto pocos días antes, procedente de Palma de Mallorca, en el vapor *Citta di Bengasia*.

Notas de Sociedad

LLEGADA

Procedentes de Langon llegaron el sábado último a esta ciudad nuestros amigos los esposos D. Antonio Morell Castañer y D.^a Antonia Canals Moréll.

Sean bienvenidos.

NATALICIO

En la mañana del jueves, por cierto pocas horas antes de la muerte de su abuelo paterno, vino al mundo el nuevo hijo de nuestros apreciados amigos, los esposos D. Antonio Planas Pons y D.^a Lucía Darder Ferrer.

El recién nacido ha de llevar el nombre de Salvador, que era el de su malogrado abuelo.

Comprendemos lo amargado que se ha visto el gozo de los esposos Planas-Darder ante el nacimiento de su hijo, cuando poco tiempo después les arrancaba la Muerte otro ser queridísimo, y deseamos que el pequeño Salvador les ayude a mitigar la pena por el ausente y sea su alegría y la de sus abuelos.

NOMBRAMIENTO

Nos enteramos por circular publicado en el «Boletín Oficial» de esta provincia de que ha sido nombrado representante en esta isla de la «Sociedad de Autores Españoles», nuestro particular amigo don Francisco Javier Sans Rosselló, a quien, por la distinción que ha merecido, felicitamos cordialmente.

NECROLOGICA

D. Salvador Planas Escalas

Víctima de penosa dolencia, que le ha tenido durante unos meses recluido en su casa y casi por completo apartado del trato social, entregó su alma al Criador ayer, jueves, nuestro antiguo y apreciado amigo D. Salvador Planas Escalas, y su desaparición de este mundo, que ha dejado sumamente afligidos a su anciana esposa, hijos y demás familiares, ha sido también entre sus amistades generalmente sentida.

Después de permanecer largos años en Marsella, dedicando a los negocios los mejores de su actividad juvenil, tuvo la suerte de poder retirarse en esta su ciudad natal para disfrutar del producto de sus ahorros en compañía de los suyos, y la no menor de ver deslizarse desde entonces plácidamente los días de su vida exento de intranquilidades y de zozobras y gozando de un temperamento robusto y de la más completa salud. Tanto es así, que no tenemos noticia de que en toda su larga existencia le haya aquejado enfermedad alguna de cuidado, aparte de esta que le ha llevado al sepulcro.

A la avanzada edad de setenta y cinco años ha pagado el Sr. Planas su obligado tributo al nacer, habiendo sido confortado su espíritu, para el trance supremo, con los Santos Sacramentos de nuestra religión sacrosanta, que le fueron administrados el próximo pasado domingo por la noche.

El mismo día de la defunción, al anochecer, verificóse la conducción del cadáver a la última morada, previo el rezo del rosario de cuerpo presente, con asistencia de la Comunidad parroquial, con cruz alzada y buen número de vecinos llevando sendos blandones o cirios, y ayer por la mañana se celebró en la Parroquia solemne funeral en sufragio del alma del finado.

Tanto en la casa mortuoria después del rosario como ayer a la terminación de las exequias, desfiló por ante los apenados deudos gran número de amigos del finado y de éstos para expresarles su condolencia.

Reciban también la atribulada viuda, doña Paula Pons Rullán; sus hijos, D. Antonio y D. Bartolomé, y sus hijas, D.^a Margarita y D.^a Paula; sus hijos políticos, D. Jaime Colom Orell, D. Pedro Pons Arbona y doña Lucía Darder Ferrer; hermana; hermano y hermana políticos y demás allegados, la expresión de nuestro muy sentido pésame, que les enviamos al mismo tiempo que pedimos a Dios para el alma del finado la gloria eterna y para ellos resignación y consuelo.

De Teatros

FANTASIO

Con gran éxito se estrenó el sábado último la divertidísima e interesante comedia de la «Radio», admirablemente doblada en español, *Las siete llaves*, que agradó en extremo y consiguió desde las primeras escenas interesar al público.

Está admirablemente interpretada por el simpático galán Gene Raymond, y la bellísima Margaret Callahan.

De complemento se estrenó la película de aventuras *El centavo de Cheyenne*, protagonizada por el intrépido caballista Tom Keene.

Un notabilísimo estreno, que sin duda llamará grandemente la atención del público, es el que tendrá lugar esta noche y mañana en el «Fantasio». Trátase de la magnífica producción, dialogada en español, *La Bandera*, un film de Julien Duvivier, interpretado por Annabella y Jean Gabin.

La Bandera, es el título de una novela de Pierre Mac Orlan, uno de los novelistas franceses que gozan actualmente de mayor prestigio en toda Europa. Tenía esta obra para el cineasta el atractivo de sus ambientes y el de la fuerza dramática de su tema, lograda por medios directos, sin complicaciones psicológicas que no encajan en los gustos ni en el modo de hacer del autor, y para nosotros, españoles, la garantía de que Mac Orlan había dibujado un fondo para su obra en el que nuestra tierra y nuestras cosas habían sido tratadas con

fineza y reflejadas con exactitud. Julien Duvivier, al tomar entre sus manos «La Bandera», no podía, por otra parte, olvidar ese fuerte sentido de la realidad que le caracterizó siempre y que le acercaba a Mac Orlan. Así, a nadie sorprendió un día la noticia de que el famoso realizador francés se encontraba en Barcelona tomando exteriores y rodando escenas del film. Su protagonista, obligado a huir de Francia había encontrado en Barcelona, en principio, un refugio; luego, una puerta abierta a la evasión: el Tercio. Los fotogramas que reflejan esta parte de la cinta son verdaderos aguafuertes que podrían muy bien ser presentados como ilustraciones al libro. En ellos se revela sobremedida la mano maestra de Duvivier.

A partir de aquí, el film es un encanto a nuestra brava legión extranjera. En este aspecto, difícilmente hallaríamos nada que se le pudiese comparar.

La vida en el campamento, abigarrada y diversa, los amores del héroe, el sentido de abnegación de los legionarios, la dureza del clima, el peligro constante y, al fin, ese aire desprecupado con que se juega con la muerte—y un poco también con los sentimientos—, aparecen descritos con sobriedad y siempre con un afán de exactitud verdaderamente elogiable. Tanto es así, que en más de una ocasión la escena descrita cobra gusto de documental.

Annabella, la bellísima y gentil estrella, es la protagonista femenina. Realizan una formidable labor en los roles estelares Jean Gabin, Le Vigan y Pierre Renou.

Este film está dedicado al glorioso Generalísimo Franco, Jefe del Estado Español; al Comandante Alcubilla, jefe de la 5.^a Bandera de la Legión Extranjera Española y a todos los de dicha Legión, en señal de gratitud.

Integra el programa de hoy, formando junto con *La Bandera* un insuperable conjunto, la magnífica producción de la «Metro», también en español, *Hombres en blanco*, obra que honra a la cinematografía y con la que la famosa productora americana obtuvo uno de sus más grandes y merecidos triunfos.

Como saben nuestros lectores *Hombres en blanco* es un film de justificado interés, de gran intensidad humana, pasional y profesional, que subyuga y conmueve en lo más hondo.

En cuanto a la interpretación, es realmente extraordinaria. Clark Gable, muéstrase un actor de una contención y de una fuerza dramática singulares. El papel del Dr. Ferguson está ingratable. Mirna Loy, Elisabeth Allan y Jean Hersholt, forman con el protagonista el soberbio elenco de esta notable producción, artistas todos ellos de gran renombre.

Con un programa de la calidad del presente, todo en español, no nos parece utópico predecir para las funciones de estos días un grandioso éxito.

KURSAAL

En las dos funciones del domingo último se proyectaron en este local las cintas «Paramount» *Montecarlo*, por Jeanette Mc. Donald, y *Desamparado*, por George Brankof.

Mañana serán reprisados los films *El crimen del Varietés*, de la «Paramount», por Carl Brisson y *Duros de pelar*, de «Warner Bros», por James Gagney.

Ferrocarril de Sóller

AVISO

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad, celebrada el 11 del actual, y en cumplimiento del artículo 18 de los Estatutos, se convoca a Junta General Ordinaria de accionistas, que tendrá lugar el día 28 del actual a las diez de la mañana, en local que ocupan las Oficinas de esta Sociedad.

Los señores accionistas que deseen concurrir a ella deberán solicitar papeleta de asistencia y depositar a la vez sus acciones, en la caja de la Sociedad, por lo menos con veinte y cuatro horas de anticipación, a la hora que prescribe el artículo 20.

Sóller 11 de Febrero de 1937.
El Presidente, Juan Puig.—El Secretario, Jaime Torrens.

Noticario de Falange Española de Sóller

Velada Artística Pro Falange

Organizada por la Jefatura de Prensa y Propaganda de Palma y a beneficio de la misma se celebró en la noche del pasado domingo, día 14 del corriente, la velada artística conforme al programa que oportunamente se publicó.

El acto tuvo lugar en el espléndido teatro «Kursaal» asistiendo al mismo numerosa y distinguida concurrencia.

Fue una velada de Arte de verdad en la cual la Música y la Poesía se completaron mutuamente.

Dió principio con una introducción en la cual se interpretó *Noces de Figaro* de Mozart por un Conjunto de Cámara, que musicalmente hablando es algo serio y definitivo. Bien es verdad que está formado por valiosísimos elementos de nuestro pequeño mundo musical mallorquín; pero la interpretación que da a las obras que le están encomendadas, proporciona a las mismas un adecuado marco. Tenemos noticias que en breve actuará este Conjunto de Cámara ante el micrófono de «Radio Falange n.º 6» de Palma.

Seguidamente un Grupo de señoritas de Nadine Lang ejecutó varios Poemas danzados mientras la cálida voz de Mágina iba degranando las frases poéticas, que gustaron enormemente al distinguido público; pero cuando se pudo apreciar la alifanada labor de este conjunto de baile, probablemente único en Mallorca, fue cuando bailaron unas danzas acompañadas por la orquesta al principio mencionada.

El alma de la fiesta fue Mágina. El cuadro escénico y vestuario de la misma, sobrio y elegante cual larga túnica de un azul claro, había sido artísticamente calculado para enmarcar las poesías que recitó. Su dicción clara y suave, matizada a veces con amor, con odio, con pasión etc., reflejos de otros tantos estados de ánimo, llegaba al auditorio como poesía y como música. Sus gestos sobrios, quizás demastado sobrios, daban un valor realmente sublime a determinadas frases. Mágina triunfó como recitadora y como actriz.

También triunfó el pianista Agustín Alamán. Muchacho joven aún puede afrontar programas de gran envergadura: seguridad en la pulsación, estilo sobrio, digitación esmerada y alma de artista son las características que pudimos apreciar en su corto pero interesante concierto, terminado el cual interpretó el himno de Falange, que escuchó todo el público de pie y con el brazo en alto.

Entre las composiciones que interpretó Alamán figuraba *Son Balle* de nuestro eximio compositor mallorquín don Antonio Torrandell. Antes de ejecutar la obra el pianista se dirige al público explicando el significado y modos de la obra y terminó su corta peroración pidiendo un aplauso para el compositor Torrandell, aplauso que el público tributó con cariño que fue luego con entusiasmo al tenerse que levantar Torrandell desde su butaca para agradecer al público esta fina atención. Al final de la obra se repitieron los aplausos para el pianista y para el autor señor Torrandell.

Terminó la función con la escenificación de *Caminó de Paz*, al estilo de un cuadro plástico: es el emocionante parangón de las mujeres que luchan en casa y de los Falangistas que luchan en el frente. Tiene momentos de suma delicadeza y espiritualidad. Termina la obra con otro cuadro escénico, en el cual, acabada la guerra mujeres y hombres en el campo se entregan a su labor cantando dulcemente el himno «Cara al sol».

Una verdadera ovación premió la labor de los artistas y de la autora que era la misma Mágina, quien en su obra tiene intervenciones de gran valor.

La distinguida concurrencia salió en extremo satisfecha de la velada de Arte que se había celebrado.

Reglamento de Primera Línea

Editado por la imprenta de Prensa y Propaganda de Palma se ha puesto a la

venta el Reglamento Oficial de la primera línea de Falange Española de las J. O. N. S. que se vende al módico precio de 0'25 pesetas.

No podemos menos de recomendar a nuestros lectores que adquieran dicha obra en la cual, aún no siendo de 1.ª línea, encontrarán muchas cosas que les conviene conocer y aún algunas otras cuyo conocimiento es imprescindible.

Cursos de Alfereces provisionales

La Orden del día de Falange Española de la J. O. N. S. de Mallorca, correspondiente al día 16 del corriente, publica entre otras la siguiente disposición que copiada textualmente dice como sigue:

«El Boletín Oficial del Estado, n.º 100, publica la siguiente disposición: Por resolución de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, podrán asistir a los cursos que para Alfereces provisionales se celebren en Burgos, Sevilla y Xauen, fuera del número de plazas convocadas para los mismos, los individuos que cumpliendo las condiciones generales que en ellos se citan, pertenezcan a las Milicias de Falange Española y hayan propuestos por la Jefatura Nacional de dichas Milicias.—Burgos, 27 de Enero de 1937.—El General Jefe, Germán Gil Yuste.»

Celebramos esta disposición por el espíritu de encierra, ya que permitirá tal vez a nuestros Falangistas llegar a graduaciones militares que revestirán carácter de Oficiales.

Jura de Bandera

En el solemne acto de la Jura de la Bandera, que se celebró en esta ciudad el pasado domingo, en el cual prestaron el sagrado juramento de defender la Patria hasta verter la última gota de sangre los reclutas del Destacamento de Artillería de esta población, prestaron también el emocionante juramento los Falangistas de esta ciudad que por razones diversas no habían cumplido con esta ceremonia en el servicio militar, bien por haber quedado exentos del mismo bien por no haber llegado a la edad precisa para su alistamiento.

Contamos hasta cuarenta y cuatro camaradas Falangistas que contrajeron con la Patria el sagrado compromiso.

No podemos menos de enviarles nuestra más efusiva felicitación.

Ejercicios gimnásticos

Cada día de cuatro y media a cinco y media de la tarde nuestros pequeños y animosos Flechas se reúnen en el patio del «Victoria» para practicar diversos ejercicios de gimnasia sueca y cantar de conjunto cantos patrióticos. Los jueves estos ejercicios tienen lugar en el campo de fútbol.

El Camarada Jefe de Flechas suplica invitemos desde estas columnas en su nombre a todos los niños de Sóller, pertenezcan o no a la Institución, para que concurren a estos ejercicios, ya que se trata de reunir cien niños que reúnan las mejores condiciones y que, provistos de un uniforme apropiado, deben concurrir a unos ejercicios especiales que formarán parte del gran festival infantil que se ha de celebrar en Palma bajo los auspicios de Falange Española.

No podemos aún adelantar la fecha de este gran festival infantil; pero sí que será una cosa inusitada y extraordinaria. Trátase de reunir nada menos que diez mil niños.

Tan pronto sepamos nuevos detalles serán publicados.

Recogida de donativos para Málaga

Dispuesta por la Superioridad la recogida de animales de ganado lanar y cabrío y de comestibles de fácil conservación, nuestros valientes camaradas Falangistas se apresuraron a contribuir con su trabajo personal a esta caritativa labor, que caritativa lo era en el más estricto sentido de la palabra, puesto que estos donativos en especie era con destino a las pobres gentes de la reconquistada Málaga.

Mientras unos camaradas se dedicaban a la colecta de dinero para comprar animales, otros se cuidaban de recorrer nuestros montes para recogerlos. Y tanto cariño tomaron a la cosa, que no les dejaron hasta hacer su entrega a Palma, mereciendo con ello las más expresivas gracias de nuestras Autoridades.

Salieron de esta ciudad doscientas treinta y dos cabezas de animales de ganado lanar y cabrío y diez grandes cajas de comestibles diversos, en cuyas tapas se leía nuestra contraseña ya gloriosa ¡Arriba España!

Fotografías de la Jura de Bandera

Por el Delegado de la Sección Fotográfica afecto a esta Jefatura camarada Guillermo Castañer Rullán se sacaron el domingo pasado unas magníficas fotografías mostrando diversos aspectos del solemnísimos actos de la Jura de la Bandera.

La colección de estas fotografías será incluida en el álbum gráfico de Falange Española de Sóller; pero para que el público pueda admirarlas antes serán artísticamente expuestas en uno de los escaparates de importante comercio céntrico de esta población.

Programa de las fiestas de inauguración del nuevo local del Centro Obrero Nacional Sindicalista

Como saben nuestros lectores, el Centro Obrero Nacional Sindicalista de Falange Española de Sóller ha necesitado de un más vasto local para poder atender a su gran organización. Para ello ha adquirido en arriendo el local que fué cine «Victoria», con sus salas anejas y patio consiguientes. Para la inauguración oficial de este local, que ha sido convenientemente reformado, y que se debe efectuarse el domingo día 28 del corriente, se ha confeccionado un programa de fiestas para celebrar tan fausto acontecimiento.

Se desarrollará el siguiente programa:

Sábado, a las ocho y media.—Gran festival de boxeo en el salón teatro del «Victoria», en el cual tomarán parte destacados pugiles afectos o dependientes de la Sección Deportiva de los Sindicatos.

Domingo, a las ocho.—Gran concentración de todos los socios dependientes del Centro Nacional Sindicalista para asistir a una misa que se celebrará en el Convento. Es estrictamente obligatoria la asistencia de todos los afiliados. Desde el «Victoria» se trasladarán al Convento en correcta formación y por gremios separados, siendo llevada la bandera de los Sindicatos, que irán precedidos por la Banda Municipal de esta ciudad.

A su regreso en el «Victoria» se efectuará la solemne Entronización del Sagrado Corazón en el nuevo local social. Este acto tendrá lugar en la sala del teatro y efectuará la bendición de la Sagrada Imagen nuestro dignísimo Rector, Rdo. D. Rafael Sitjar Picornell. Dirigirá la palabra a los reunidos el Camarada Jefe de los Sindicatos Urbano Roselló, quien, luego de efectuada la conmovedora ceremonia, llevará la imagen del Sagrado Corazón a la sala principal de los Sindicatos.

A las diez.—Gran carrera ciclista consistente en 18 vueltas al circuito de Sóller, llegando una vez al Puerto. En estas carreras se disputarán como premio una copa ofrecida por el Camarada Jefe Territorial y diversos premios en metálico.

A las dos de la tarde.—Gran exhibición de Basket-ball por diversos jugadores de los Sindicatos y Flechas.

Seguidamente se hará una exhibición de ejercicios gimnásticos por numerosos Flechas convenientemente uniformados con vestidos apropiados.

Después tendrá lugar un gran partido de fútbol entre el potente team «Mallorca» y una aguerrida selección del «Sóller C. O. N. S.». Este partido será en extremo interesante.

A las ocho y media.—Gran función de Teatro en la sala del «Victoria», que se hallará bellamente adornada y dispuesta. En esta velada se interpretará el gran poema en verso «El Divino Impaciente», de don José M.ª Pemán. La interpretación correrá a cargo de la Cátedra de Declamación de la Juventud Oratoriana, de cuyo conjunto artístico tenemos las mejores re-

ferencias. La obra será puesta con toda escrupulosidad y con decorado expreso.

A esta velada asistirán nuestros Jefes Provinciales de Falange Española. Sería una novedad de esta velada, la actuación por primera vez de la «Orquesta de C. O. N. S. de Sóller», integrada o formada por elementos locales que vienen demostrar que en Sóller es posible la formación de una orquesta. Por lo que respecta a este conjunto instrumental le auguramos un éxito sin precedentes.

Como final de fiesta se pondrán en cuadros escénicos, el primero titulado «España» y el segundo «Toledo-Alcazar». Estos cuadros han sido dispuestos por los camaradas Damián Canals y Urbano Roselló.

Por lo dicho hasta aquí, será este día un día magno para nuestros Sindicatos.

Notas del Carnet

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro apreciadísimo amigo Juan Benet Rullán, Camarada Secretario de Falange Española de Sóller.

Ha tenido que ser hospitalizado en «Clínica Juandeda», de Son Españollet, según nuestras últimas noticias, se encuentra algo mejorado, de lo cual damos Dios gracias.

Deseamos un pronto restablecimiento de nuestro caro amigo, entusiasta como sólo por Falange, para que pueda regresar a esta ciudad y continuar en su eficaz labor y delicado cargo.

¡Viva el Generalísimo Franco!
¡Viva España!
¡Arriba España!!

Jefatura P. P. F. E.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

(Conclusión)

En la noche del jueves de la anterior semana fué dispersado por dos perros de presa un pequeño hato de ovejas que pastaba en el predio Son Llampayés, después de haber hecho en el mismo atrocidad carnicera. Diez fueron los animales que echó de menos el propietario, de los cuales hubo nueve muertos y uno desaparecido, que fué encontrado dos días después. El Inspector de carnes de esta localidad, Sr. Ballester, fué a examinar la carne por si podía aprovecharse el todo o parte de ella para la venta; pero en vista del mal estado en que se hallaba, dispuesto fuera en rraja, cuya disposición fué cumplida en acto. Dichos perros, que pertenecían a fábrica de cementos de D. Jerónimo Estada fueron encerrados en una dependencia dicha cementera para que éste, que está ausente, dispusiera a su llegada lo que habia de hacerse de ellos; pero antes de que volvieran en la madrugada del domingo último, escaparon los jóvenes animales saltando por una ventana del piso, y dirigiéndose furiosos, por la afición que en ellos se habla desarrollado, a la finca Sa Mola, en la que pastaba también un pequeño rebaño, que destruyeron casi por completo. Diez y nueve fueron las víctimas de esta segunda salida de los mencionados perros. Al tener de ello conocimiento el Sr. Estada, dispuso que sin pérdida de momento fueran muertos sus perros y pagó los daños por éstos causados a los diferentes propietarios de las ovejas, destruidas.

El proximo pasado domingo por la mañana y ante numeroso público congregado frente a la Casa Consistorial verificóse el sorteo de los mozos del reemplazo de este año y de los tres anteriores, sujetos a revisión, en la forma primitiva, o sea en el balcón del entresuelo donde tantos años se verificó antes de dictarse la disposición según la cual debía sortearse los mozos en la capital de la zona militar que pertenecían. También se ha notado una innovación que ha sido muy elogiada: la de extraer los nombres y los números de urnas esféricas expresamente construidas para sustituir con ellas los sacos que desde antiguo venían usándose. Reinó el mayor orden y terminó el acto muy cerca de la una de la tarde.

Se ofrece para criar a domicilio

Nodriza, de 30 años de edad, desea un niño. Para informes dirigirse a D.ª Francisca Pascual Cañ Xoroll—Calle de la Fuente Fornalutx.

Vida Religiosa

DEPORTIVAS

REEMPLAZO DE 1937

La fiesta conmemorativa de la eleccion de S. S. Pio XI, en su XV aniversario

Se celebró esta fiesta en nuestra ciudad el domingo último y se inició en la Parroquia con una muy concurrida Comunion general...

Por la tarde cantó la Comunidad, a las tres, Vísperas y Completas, y acto seguido hubo sermón, por el predicador cuaresmal, Rdo. D. Miguel Bonñin...

Los actos del culto en la iglesia de la Visitación

En este templo se celebró también el próximo pasado domingo 'El Día del Papa', y, además, la fiesta de la Traslación de las Reliquias de San Antonio de Padua...

Por la tarde, a las cuatro, tuvo lugar la función dominical en honor de los Sagrados Corazones con exposición del Santísimo Sacramento...

Anteayer, jueves, a las seis de la tarde, hubo función propia de este tiempo cuaresmal, rezándose el Rosario...

CULTOS SAGRADOS

En la Iglesia de las M.M. Escolapias. - Mañana, domingo, día 21: A las siete y media, Misa de comunión para los inscritos a la Guardia de Honor...

Jueves, día 25: A las seis y media, durante la Misa conventual, se practicará el ejercicio mensual dedicado al Divino Niño Jesús de Praga.

Vendería Finca Urbana

Situada en Avenida Conde Sallent, compuesta de 2 pisos y gran local. Informarán: Admon. La Ultima Hora. Olmos 2.-Palma.

Mañana, a las 3'30 gran match Artillería C. D. Sóller

Futbol

Para el partido de mañana, los seleccionados de Artillería se han venido preparando con entusiasmo y constancia...

El once del C. D. Sóller, adherido a la A. D. N. S. local, está asimismo a punto. Por lo cual es de suponer que veremos mañana una lucida exhibición futbolística.

Como de costumbre, y mayormente en esta ocasión, siendo notoria la honrada y alegre mutua simpatía que reina felizmente entre la juventud del bello sexo...

El partido, según se dijo ya, es a beneficio de los artilleros de la Selección, que con su producto desean regalarse con una cena digna de las bodas de Camacho.

Aficionados y simpatizantes, ya lo sabéis pues. A retratarse en taquilla para contribuir a darles este gusto.

El Hércules se va haciendo de cada día más hércules

A. D. N. S. Hércules 6

A. D. N. S. Ibérico 0

El pasado domingo tuvo lugar en el Camp d'En Mayol el anunciado partido entre los equipos citados.

El Hércules se presentó plétórico de forma y facultades. Su contrincante estuvo algo flojillo, si bien (reforzado por los titulares Bauzá y Borrás) puso una voluntad enorme...

El primer tiempo terminó con 4 a 0 a favor del Hércules, tres de ellos conseguidos por Roverl, Castañer y Reus, y el otro, de penalty.

En el segundo tiempo Reus marcó el quinto de certero cabezazo, y el último fue obra de Suau, de un tiro raso y cruzado.

Los equipos se alinearon como sigue: Hércules: Batle - Mayol, Calafat - Hernández, Rullán G., Cifre - Castañer, Roverl, Reus, Suau, Serra.

Ibérico: Forteza - Estades, Marroig - F. Rullán, Borrás, Cuart - Salvá, Bernat, Bauzá, Got, Marcé.

Arbitró Sacarés, con acierto.

Para el 28, en festival de inauguración de los locales de las C. O. N. S., gran match C. D. Sóller - C. D. Mallorca, Campeón de Baleares

Están ultimadas las gestiones para que el domingo día 28 - en que será solemnizada con importantes actos la inauguración oficial de los locales del Centro Nacional Sindicalista en el Victoria - se celebre un extraordinario partido de futbol en el cual actuará frente a nuestros voluntariosos muchachos un fuerte team del C. D. Mallorca, campeón de Baleares.

Creemos que la noticia será acogida por los aficionados con la complacencia y alborozo que merece, por el muchísimo tiempo transcurrido sin ver actuar aquí al más prestigioso de los clubs de nuestras islas.

Otros deportes

Boxeo

El sábado 27, por la noche, se celebrará en el Victoria la proyectada velada de boxeo organizada por la Sección respectiva de la A. D. N. S.

Desconocemos aún el programa completo de esa velada, de cuyo combate principal serán protagonistas el ex-campeón de Mallorca, Vidal, y el sollerense Rosselló, ambos del peso mosca.

Antes de empezar la velada, por persona competente se dará una charla de divulgación acerca de la cultura física.

Carreras ciclistas

Se nota el interés que el anuncio de la carrera Inauguración del local de las C. O. N. S. - que se proyecta para el día 28 - ha producido en los medios de aficionados al deporte ciclista.

Son ya en este momento varios los corredores de los pueblos (de Petra, Campos y Santa María) que tienen solictada su inscripción, lo mismo que la mayor parte de los corredores de Sóller.

Creemos que esa carrera inaugural (que empezará a las 10 de la mañana), alcanzará un notable éxito.

REPLY.

- 1 Adover Terrades Bartolomé. Hijo de Guillermo y Ana. Natural de Andraitx.
2 Aguiló Moyá Jaime Ant. Hijo de Jaime Antonio y Luisa. Natural de Sóller.
3 Aguiló Valls Andrés. Hijo de Francisco y Beatriz. Natural de La Puebla.
4 Alcover Sastre Guillermo. Hijo de Pedro Antonio y María. Natural de Albi.
5 Amengual Nicolau Sebastián. Hijo de Jaime y María. Natural de Sóller.
6 Arbona Castañer Gabriel. Hijo de Antonio y María. Natural de Marsella.
7 Arbona Fontanet Francisco. Hijo de Juan y María. Natural de Sóller.
8 Arbona Forster Ramón. Hijo de Ramón y Luisa. Natural de Champignoles.
9 Arbona Frau Vicente. Hijo de Francisco y Juana. Natural de Amboix.
10 Arbona Moyá Damián. Hijo de Damián y Magdalena. Natural de Sóller.
11 Bauzá Cañellas Juan. Hijo de Miguel y Catalina. Natural de Maricao.
12 Bauzá Morell Juan Ant. Hijo de Antonio Juan y María. Natural de Sóller.
13 Bauzá Rullán Juan. Hijo de Antonio y Francisca. Natural de Sóller.
14 Bannasar Bauzá Lorenzo. Hijo de Juan y Antonia. Natural de Sóller.
15 Bisbal Marroig Antonio. Hijo de Antonio y Francisca. Natural de Sóller.
16 Bisbal Morell Lucas. Hijo de Juan y Catalina. Natural de Sóller.
17 Blesa Parra Fernando. Hijo de Fernando y Dolores. Huercal-Overa.
18 Bota Magraner Miguel. Hijo de Miguel y María. Natural de Sóller.
19 Bota Ramón Juan. Hijo de Lorenzo y María. Natural de Sóller.
20 Busquets Poquet Juan. Hijo de Juan y Catalina. Natural de Sóller.
21 Cabot Canals Lucas. Hijo de Juan y Margarita. Natural de Sóller.
22 Calafat Alberti Jaime. Hijo de Gabriel y Francisca. Natural de Sóller.
23 Caparó Campet Antonio. Hijo de Miguel y Victoria. Natural de Sóller.
24 Capdevila Roig Santiago. Hijo de Emilio y María. Natural de Barcelona.
25 Gasasnovas Llopert Alfonso. Hijo de Miguel y María. Natural de Lares.
26 Castañer Mayol Bartolomé. Hijo de Bartolomé y Teresa. Natural de Sóller.
27 Celiá Frontera Gabriel. Hijo de Pedro y Florentina. Natural de Ajonjax.
28 Cifre Mayol Antonio. Hijo de José y Margarita. Natural de Sóller.
29 Cifre Moncadas Andrés. Hijo de Guillermo y María. Natural de Sóller.
30 Cirerol Garau Juan. Hijo de Sebastián y María. Natural de Sóller.
31 Cocoví Bisbal Juan. Hijo de Juan y Paula. Natural de Sóller.
32 Colom Gutiérrez Agustín. Hijo de José y Juana. Natural de Sóller.
33 Colom Morell Gabriel. Hijo de Gabriel y Margarita. Natural de Sóller.
34 Colom Planas Guillermo. Hijo de Juan y Margarita. Natural de Sóller.
35 Colom Rotger Bartolomé. Hijo de Bartolomé y Francisca. Natural de Sóller.
36 Colom Rullán Miguel. Hijo de Onofre y Paula. Natural de Sóller.
37 Colom Vidal Juan. Hijo de José y Rosa. Natural de Sóller.
38 Coll Bibiloni Antonio. Hijo de Sebastián y Margarita. Natural de Santa María.
39 Crespi Marroig Bartolomé. Hijo de José y María. Natural de Sóller.
40 Crespi Muntaner Vicente. Hijo de Vicente y María. Natural de Poitiers.
41 Cruz Morey Antonio. Hijo de Leocadio y Margarita. Natural de Sóller.
42 Cuat Payeras Jaime. Hijo de Bartolomé y Margarita. Natural de Sóller.
43 Cunill Ferrer Gabriel. Hijo de Gabriel y María. Natural de Sóller.
44 Estades Bernat Alberto. Hijo de Francisco y Margarita. Natural de Sète.
45 Estades Enseñat Juan. Hijo de Matias y Catalina. Natural de Lyon.
46 Estrany Salvador Enrique. Hijo de Pedro y Ana. Natural de Sóller.
47 Far Bisbal Juan. Hijo de Juan y Francisca. Natural de Sóller.
48 Fernández Blesa Ginés. Hijo de Juan y María. Natural de Huercal-Overa.
49 Fernández Orfila José. Hijo de Miguel y Juana. Natural de Sóller.
50 Fernández Plaza Francisco. Hijo de Cayetano y María. Natural de Lorca.
51 Ferrá Busquets Bartolomé. Hijo de Guillermo y Margarita. Natural de Sóller.
52 Ferrá Busquets Guillermo. Hijo de Guillermo y Margarita. Natural de Sóller.
53 Ferragut Masip Vicente. Hijo de Lorenzo y Catalina. Natural de Sóller.

- 54 Ferrer Picasso Juan. Hijo de Juan y Dolores. Natural de San Juan.
55 Ferriol Vanrell Bartolomé. Hijo de Casimiro y Catalina. Natural de Sóller.
56 Ferriol Vicens Bartolomé. Hijo de Casimiro y Catalina. Natural de Sóller.
57 Figuerola Barceló Antonio. Hijo de José e Isabel. Natural de Sóller.
58 Figuerola Bibiloni Antonio. Hijo de Bartolomé y Concepción. Natural de Sóller.
59 Frau Coll Miguel. Hijo de Juan y Margarita. Natural de Sóller.
60 Frau Pastor Antonio. Hijo de Antonio y Catalina. Natural de Sóller.
61 Frontera Bannasar Ramón. Hijo de Pedro Juan y Catalina. Natural de Sóller.
62 Frontera Pons Jaime. Hijo de Juan y Magdalena. Natural de Epinal.
63 Garau Moranta Antonio. Hijo de Gabriel y Antonia. Natural de Nuremberg.
64 Gelabert Figuerola Alejandro. Hijo de Andrés y Antonia. Natural de Sóller.
65 Gil Roca José. Hijo de José y Francisca. Natural de Sóller.
66 Gomila Alzamora Antonio. Hijo de Jaime y Micaela. Natural de Manacor.
67 Hernández García Pascual. Hijo de y María. Natural de Lorca.
68 Jaume Calonge Gabriel. Hijo de Francisco y Esperanza. Natural de Sóller.
69 Llabrés Florit Antonio. Hijo de Antonio y María. Natural de Palma.
70 Llaneras Vicens Jaime. Hijo de Bartolomé y María. Natural de Sóller.
71 Marcús Folch Amador. Hijo de Antonio y Antonia. Natural de Sóller.
72 Marroig Oliver Antonio. Hijo de Antonio y María. Natural de Sóller.
73 Mateu Mateu Antonio. Hijo de Sebastián y María. Natural de Buñola.
74 Mas Florit Gabriel. Hijo de Rafael y Catalina. Natural de Sóller.
75 Mayol Colom Ramón. Hijo de Bartolomé y Francisca. Natural de Sóller.
76 Molero Serra Antonio. Hijo de Juan y Catalina. Natural de Ibiza.
77 Morell Ripoll Lucas. Hijo de Lucas y Juana. Natural de Sóller.
78 Noguera Trias Pablo. Hijo de Damián y Francisca. Natural de Sóller.
79 Oliver Viladomiu Antonio. Hijo de Ramón y Margarita. Natural de Cognac.
80 Ozonas Joy Miguel. Hijo de Bartolomé y Onofría M. Natural de Sóller.
81 Ozonas Pons Antonio. Hijo de Juan Ant. y Magdalena. Natural de Sóller.
82 Pierfeti Mayol Luis. Hijo de Juan y Margarita. Natural de Nancy.
83 Planas Coll Antonio-Juan. Hijo de Miguel e Isabel. Natural de Sóller.
84 Ponce de Leon Planas Ricardo. Hijo de Daniel y Dolores. Natural de Barcelona.
85 Pons Barceló Guillermo. Hijo de Pedro y Margarita. Natural de Sóller.
86 Pons Serra Jaime. Hijo de Jaime y María. Natural de Lyon.
87 Quetglas Payeras Nicolás. Hijo de Nicolás y Antonia. Natural de Sóller.
88 Ramis Vallcaneras Bartolomé. Hijo de Francisco y María. Natural de Sineu.
89 Reynés Alcover Antonio. Hijo de Antonio y María. Natural de Sóller.
90 Ribas Castañer Miguel. Hijo de Jacinto y Catalina. Natural de Sóller.
91 Roca Pastor Francisco. Hijo de Jerónimo y Ana. Natural de Santa María.
92 Roig Ignacio Miguel. Hijo de Guillermo y Catalina. Natural de Sóller.
93 Roselló Nadal Rafael. Hijo de Bartolomé y Francisca. Natural de Sóller.
94 Rullán Bauzá Ramón. Hijo de Ramón y María. Natural de Sóller.
95 Rullán Binimelis Juan. Hijo de Juan y Antonia. Natural de Sóller.
96 Sánchez Molina Angel. Hijo de Angel e Isabel. Natural de Lija.
97 Sastre Frau Guillermo. Hijo de Guillermo y Catalina. Natural de Sóller.
98 Sastre Mayol Juan. Hijo de Bartolomé y Margarita. Natural de Sóller.
99 Serra Crespi Francisco. Hijo de Guillermo y Margarita. Natural de Campanet.
100 Serra Saiz Jaime. Hijo de Manuel y Magdalena. Natural de Sóller.
101 Socías Payeras Miguel. Hijo de Bartolomé y Juan. Natural de Sóller.
102 Suau Payeras Guillermo. Hijo de Gabriel y Antonia. Natural de Sóller.
103 Torrens Dols Miguel. Hijo de Bartolomé y Antonia. Natural de Sóller.
104 Torrens Dols Rafael. Hijo de Bartolomé y Antonia. Natural de Sóller.
105 Trias Castell Juan. Hijo de Cristóbal y Jerónima. Natural de Barcelona.
106 Valent Antich Antonio. Hijo de Juan y María. Natural de Goerlitz.

De "Falange Española,"

Boletín del Centro Nacional Sindicalista

Lunes: Junta General de los empleados de Banca y Bolsas.

Martes: A las cuatro de la tarde, reunión para el gremio de la servidumbre doméstica, y a las 8 y media Consejo Local.

Miércoles: Junta para la Patronal del Ramo de la Construcción.

Jueves: Asamblea General de todos gremios para tomar orientaciones sobre los festejos de la inauguración oficial.

Viernes: Junta de Empleados Municipales.

La primera preocupación de la nueva Sociedad «Unión de Pescadores Deportivos» adherida a la Agrupación D. N. S. ha sido la de dar mayores facilidades a los asociados para que puedan dedicarse a su deporte favorito. — A este efecto, con el permiso de las Autoridades competentes, dispondrá en el Puerto de un vivero de gamba, que se proyecta quede instalado el día primero de Marzo próximo. Los socios, para proveerse de la gamba que necesiten, se dirigirán al presidente de la Unión, D. José Aguiló, calle del Mar 85.

Ha sido nombrado corresponsal de la Unión de Pescadores Deportivos en el Puerto, el asociado D. Pedro Castelló Company, calle de la Marina n.º 20, café.

Se acuerda disolver por unanimidad la Unión Mercantil Sollerense y nombrar gremios por separado, a saber:

- Comestibles: Jaime Aguiló
- Cereales: Juan Enseñat
- Chocolates: Pedro Pastor
- Droguería y Ferretería: Francisco Forteza
- Electricidad: Amador Colom
- Objetos de lujo: Antonio Cortés
- Frutas y hortalizas: Francisco Forteza
- Espartería: Vicente Bauzá
- Mercerías: Cayetano Aguiló
- Tejidos: Bartolomé Terrasa
- Sastres: Abel González
- Relojeros: Celestino Bonín
- Papelaría: Miguel Marqués
- Zapaterías: Andrés Arbona
- Tienda de muebles: Rafael Mora
- Hojalateros: José Aguiló Francolí
- Perfumería: Salvador Elías
- Vinos y licores: Juan Malrata

Dichos camaradas se encargarán de formar sus respectivas juntas y secretarías.

El programa de los festejos propuestos para celebrar la inauguración de nuestro local Sindical se publica en este mismo número, en el Noticiero de Falange Española.

Donativos para las Cocinas Económicas recaudados por el C. N. S.

	Pesetas
Suma anterior	2.788'30
D. Tomás Campins y obreros 2 semanas	2'80
» Jaime Bennasar y obreros	2'20
Obreros de Puertos y Pantanos	24'05
D. Antonio Joy y obreros	1'20
» Marcos Oliver y obreros	1'30
» José Canals y obreros	2'00
» Pedro Mayol y obreros 2 semanas	2'00
Obreros de Miguel Colom	7'00
Obreros de Rullán y Mayol 2 semanas	13'15
D. Nicolás Pons	0'25
» Miguel Fuster operador Kursaal	0'50
» Antonio Martorell y obreros	9'00
» Francisco Pons y obreros	5'00
» Juan Mateu y obreros	3'50
Obreros de José Morell	12'00
» de José Aguiló	1'60
D. Amador Coll y obreros	5'40
» Luis Cerdá y obreros	4'20
» Antonio Busquets y obreros	1'95
Obreros de «El Gas» S. A.	10'65
D. Antonio Vaquer y obreros dos semanas	3'15
» Juan Dayá y obreros	2'25
D.ª Ana Enseñat	0'10
» Antonia Enseñat	0'15
D. Francisco Castro	0'30
» Antonio Servera	0'35
» José Coll	0'10
» José de Dios	0'25
» Martín Mateu	0'20
» Antonio Albertí y obreros	2'10
» Pedro Magraner y obreros	7'50
» Francisco Colom y obreros	2'00
Obreros de Vda. de Miguel Lladó	1'25
D. Antonio Enseñat	1'05
» Amador Bernat y obreros	5'15
» José Morell y obreros	17'00
» Gabriel Alcover y obreros	10'00

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO MADRID

Capital 100.000.000.— de Ptas.
 desembolsado 51.355.500.—
 Reservas 76.592.954'34

400 SUCURSALES EN ESPAÑA Y ARRUECOS
 CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES CIUDADES DEL MUNDO
 EJECUCION DE TODA CLASE DE OPERACIONES DE BANCA Y BOLSA

INTERESES QUE ABONA:

Cuentas Corrientes		Imposiciones a Plazo Fijo	
A la vista	1'25 %	A 3 meses	2'50 %
Libretas de Ahorro	2'50 %	» 6 »	3 »
		» 12 »	3'50 %

(Tipos máximos autorizados por el Consejo Superior Bancario)

DEPARTAMENTO DE CAJAS FUERTES DE ALQUILER

SUCURSAL DE PALMA DE MALLORCA - Calle Palacio, 49 - Teléfono, 2514

D. Bartolomé Colomar y obreros	10'00
» Gabriel Pascual y obreros	4'00
Suma esta lista	177'15
Total publicado hasta hoy	2.965'45

Suscripción voluntaria abierta en Milicias Urbanas

al objeto de recaudar fondos para rendir un homenaje a los heroicos defensores de Toledo, que tan alto han sabido mantener el nombre de España

Lista n.º 10 recaudada por la sección primera de Milicias Urbanas

	Pesetas
Suma anterior	2.890'00
D. Francisco Fontanet Piña	1'00
D. Margarita Oliver Puig	1'00
» Margarita Fontanet Oliver	0'25
» María Teresa Fontanet Oliver	0'25
D. Bartolomé Fontanet Oliver	0'25
D.ª Magdalena Fontanet Oliver	0'25
» Antonia Balle	1'00
» Antonia Amengual	2'00
D. Nicolás Huguet	1'00
D.ª María Antonia Ripoll	2'00
» Francisca Pons Ripoll	1'00
D. Antonio Pons Canals	1'00
D.ª Margarita Nicolau	0'50
» Margarita Vanrell	0'50
» Concepción Barbari	0'10
» Francisca Matas	0'10
» Catalina Llinás	2'00
» Francisca Darder	0'10
» Catalina M.ª Casanovas	5'00
D. Guillermo Colom Casanovas	5'00
D.ª Catalina Garcías	0'25
» María Trias	0'25
D. Gregorio Ferrá	0'25
D.ª Magdalena Darder	1'00
» Ana Campins	0'25
» Rosa Arbona	1'00
» Rosa Mayol Arbona	1'00
» Catalina Arbona	5'00
» Margarita Bosch	0'25
D. Andrés Cloquell	0'50
D.ª María Canals Vda. Marqués	5'00
» Juana López	0'50
D. Francisco Vicens	0'40
D.ª Francisca Llinás	2'00
» Juana Ana Marroig	0'40
» Isabel M.ª Pastor	2'00
» Margarita Pougin	5'00
D. Damián Canals	5'00
D.ª Esperanza Pons	0'25
» Esperanza Pons	0'25
» Magdalena Borrás	0'25
» María Pizá	0'20
D. Salvador Mas Arbona	0'50
D.ª Micaela Bernat	0'10
D. Miguel Bernat	0'10
D.ª Rosita Bernat	0'10
D. Antonio Mayol	0'10
» Sebastián Vidal	0'25
» Bartolomé Ferrer Trias	2'00
D.ª Magdalena Marróig	1'00
D. Guillermo Colom Ferrá	5'00
D.ª Antonia Rullán de Colom	5'00
D. Bartolomé Colom Rullán	0'20
D.ª María de L. Colom Rullán	0'20
» María M.ª Colom Rullán	0'20
» María Jaume Costa	1'00
» Rosa Cerezuola	1'00
D. Antonio Ignacio Alomar	1'00
D.ª María Borrás de Pastor	5'00
Suma esta lista	78'05
Total publicado hasta hoy	2.968'05

CRÉDITO BALEAR S.A.

Fundada en 1872

Casa Central: PALMA DE MALLORCA
 Sucursales: Andraitx, Felanitx, Ibiza, Inca, Lluchmayor, Manacor, Porreras y Sóller.

Inmejorables condiciones para toda clase de operaciones de BANCA y BOLSA en España y extranjero

Giros - Cheques - Compra y Venta de Valores - Cambio de Moneda - Imposiciones - Préstamos, etc. etc.

Cámara acorazada para custodia de Valores y servicio de Cajas de Alquiler. Huchas para el ahorro a domicilio

RAPIDEZ Y ECONOMIA EN TODAS LAS OPERACIONES

Sucursal de Sóller: Plaza A. Maura, 1 - Teléfono, 6 - Telegramas: Credilear

ALMACENES DE MUEBLES

RAFAEL MORA

Calle del Mar, 4, 5 y 6 Bauzá, 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo

GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA

ALMACEN DE MADERAS DE

MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno. - Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano. - Persianas catalanas. - Restauraciones de todas clases. - Decoración e instalación general de mobiliarios

GALLE DEL MAR, 77 SOLLER (MALLORCA)
 AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Via)